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XVII ОВЛЙСТНЛЯ МЕЖСОЮЗНИЯ 
КОНФЕРЕЩНЛ ПРОФСОЮЗОВ

Вчера в Томске в Доме политического про
свещения обкома КПСС состоялась ХУН 
межсоюзная конференция профсоюзов обла
сти.

Конференция рассмотрела следующие во
просы:

Отчет областного совета профсоюзов и за
дачи профсоюзных организаций, вытекающие 

, из указаний, изложенных в выступлениях 
Генерального секретаря ЦК КПСС товарища 
К. У. Черненко.

Отчет ревизионной комиссии.
Выборы областного совета профсоюзов.
Выборы ревизионной комиссии.
На межсоюзную конференцию префсоюзов 

было избрано 318 делегатов. Трудящиеся об
ласти послали своими, делегатами наиболее 
уважаемых людей из всех отраслей народ
ного хозяйства—нефтяников, геологов, строи
телей, транспортников, тружеников села, уче
ных и педагогов, лесозаготовителей, работни
ков нефтехимического комбината, сферы об
служивания. Среди делегатов — 118 человек, 
награжденных орденами и медалями СССР, 8— 
Герои Социалистического Труда, 73 — депу
таты, 140 — ударники коммунистического 
труда, 2 — члены ВЦСПС, 7 — лауреаты Го
сударственных премий. В составе делегатов 
представители тринадцати национальностей, 
женщин — 160 человек, членов профсоюзов 
в возрасте до тридцати лет — 87. Высщее и 
среднее образовайие—у 92 процентов делегатов.

Доклад по первому вопросу сделал предсе
датель областного совета профсоюзов Р. А. 
Попадейкин.

С докладом по второму вопросу выступи
ла председатель ревизионной комиссии обла
стной организации профсоюзов Ф. Ф. Золо
тарева. В прениях по докладам выступили: 
председатель обкома профсоюза рабочих

строительства и промстройматериалов С. И. 
Зудов, депутат Верховного Совета СССР, на
стройщица производственного объединения 
«Контур» И. М. Верещагина, начальник НГДУ 
«Стрежевойнефть» им. 50-летия СССР Ф. Г. 
Гарипов, доярка совхоза «Октябрь» Томского 
района Т. А, Пучкова, председатель обкома 
профсоюза медицинских работников А. И, 
Паршина, бригадир лесозаготовительного ком
плекса Белоярского лесопромышленного ком
бината В. И. Диков, директор Институ
та физики прочности и материаловеде
ния СО АН СССР, председатель, областного 
совета НТО В. Е. Панин, член ЦК КПСС, де
путат Верховного Совета республики, секре
тарь ВЦСПС А. П. Бирюкова, председатель об
ластного совега ДСО «Труд» А. И. Хлусов, 
председатель горкома профсоюза работников 
просвещения В. Ф. Алеева, бригадир Шегар- 
ской ПМК-5 объединения «Союзтомскмелио- 
рация», лауреат премии Ленинского комсомо
ла В. И. Шахрай, ректор инженерно-строитель
ного института Г. М. Рогов, председатель 
профсоюзного комитета Государственного 
подшипникового завода А. М. Захаров, теле- 
фонисгка Кожевниковского районного узла 
связи Г. П. Шейнина.

На конференции выступил второй секре
тарь обкома КПСС В. И. Зоркальцев.

Закончив обсуждение докладов, конферен
ция признала работу областного совега проф
союзов удовле1ворительной, приняла развер
нутое постановление. Единогласно был ут
вержден отчет ревизионной комиссии.

Затем состоялись выборы областного сове
та профсоюзов и ревизионной комиссии об
ластной организации профсоюзов.

В работе конференции участвовали первый 
секретарь обкома КПСС А. Г. Мельников, пред
седатель облисполкома А. Е. Высоцкий, секре

тари обкома КПСС Р. М. Романов, А. С. За- 
рембо, члены бюро обкома КПСС и кандида
ты в члены бюро, члены исполкома област
ного Совета народных депутатов.

* * •
Состоялся организационный пленум обл- 

совпрофа.
Пленум открыл первый секретарь обкома 

КПСС А. Г. Мельников.
Избирается президиум облсовпрофа в соста

ве: П. В. Голубев, А. Я. Зайцев, Л. Б. Ибра
гимова, В. И. Кабанов, Т. М. Корнеева, П. В. 
Лосев, П. Е. Малащук, Р. А. Попадейкин, 
Г. Ф, Рыбалова, Б. И. Степанов, С. А. Циро,
B. С. Чальж.

Председателем облсовпрофа избран Р. А. 
Попадейкин, секретарями — Т. М. Корнеева,
C. А. Циро, секретарем — заведующим от
делом по вопросам агропромышленного ком
плекса — В. И. Кабанов, секретарем на об
щественных началах Б. И. Степанов — ра
бочий объединения «Сибэлектромотор». Заве
дующими отделами облсовпрофа утверждены: 
организационно-инструкторским — Л. Е. Иб
рагимова, производственной работы и зара
ботной платы — Р. С. Кабелев, по государст
венному социальному страхованию—Г. А. 36- 
лотавина, охраны труда — В. А. Синельник, 
жилищно-бытовой работы — А. Л. Крещенко, 
финансового — Б,’ П. Буйвид, культурно- 
массовой и физкультурной работы — Т. И. 
Новосельцева. Утверждены также управля
ющий делами облсовпрофа — В. И. Кукуно- 
ва, заведующим правовой инспекцией труда 
— А. С. Баранов, заведующей юридической 
консультацией — М. С, Андреева.

Сформированы постоянные комиссии обл
совпрофа.

На заседании ревизионной комиссии пред
седателем избрана Г. И. Костеренко.

О б л а с т н о й  с о в е т  п р о ф с о ю з о в
ЧЛЕНЫ СОВЕТА

Алишива В. Н. 
Архипов В. Ф. 
Архипов П. Е. 
Баранов А. С. 
Бойко В. В. 
Бреннер Л. А. 
Варакина Е. В. 
Визнер Ф. И. 
Вологдин Е. А. 
Воробьев Н. А. 
Габрусенко А. П. 
Гаркун Н. А. 
Голубев {П. В. 
Горемыкина В. М.

Гусакова М. Ю. 
Данчев Ю. В.
Диков В. И. 
Еремина С. Б. 
Жуков А. П. 
Завгородний А. Ц. 
Зайцев А. Я. 
Замятина Г. Б. 
Золотавина Г. А. 
Зудов С. И. 
Ибрагимова Л. Е. 
Иванюга Р. В. 
Кабанов В. И. 
Кабанов В. И.

Кабелев В. С. 
Карнаухов В. Г. 
Кашпар В. М. 
Ковалева А. Н. 
Козырев М. С. 
Комарова Л. А. 
Корзин Г. В. 
KopiMfyuucHHa В. 
Корнеева Т. М. 
Крещенк.о А. Л. 
Кузнецова С. Г. 
Лебедева Т. П. 
Лиханова Н. В. 
Лосев П. В.

Майкова Ж. В. 
Малащук П. Е. 
Малышева Г. П. 
Мамышев Н. Ф. 
Мангазеев В. П. 
Михайловский В. В. 
Мучник М. М.

А. Моисеев В, И.
Мясникова К. И. 
Новосельцева X. И. 
Ордин В. И.
Павлов Н. Е.
Панин В. Е. 
Панькова Н. Д.

Паршина А. И. 
Пономаренко Н. И. 
Попадейкин Р. А, 
Приколотина 3. В. 
Пуговкина И. В. 
Пустынский И. Н. 
Рыбалова Г. Ф. 
Рытов А. П. 
Салопова 3, И. 
Свирский А. В. 
Семес А. Н. 
Синельник В. А. 
Скирдачев П. Г.

Скулкина К. Д. 
Степанов Б. И. 
Снегирева Т. А. 
Туркин А. В. 
Фараиосова X. X. 
Филиппов А. В. 
Франц А. О. 
Циро С. А. 
Чалык В. С. 
Шадрина Л. Г. 
Шарнина О. А. 
Шалаева С. А. 
Якименко В. Ф. 
Ярыгина |В. А.

КАНДИДАТЫ В ЧЛЕНЫ СОВЕТА
Абатурова Г. В. 
Абушахманов В. С. 
Волкова Н. В. 
Глазырина Л. А.

Гравер Н. А. 
Дмитриева И. П. 
Елесов Е. Л. 
Зайцев Ю. В.

Здвижков А. В. 
Ивашутина И. А. 
Козлова Е. Е. 
Кнырь Н. И.

Кукунова В. И. 
Ларькин И. П. 
Лебедев Л. П. 
Левчук Л. Н. 
Малыгина Н. Н.

Мурзин А. П. 
Петунина О. В. 
Побережникова С. 
Прытов В. А. 
Ротарь А. А.

Сафронов В. Н. 
Сычев Г. И.

П. Хюляндин В. А.
Устюжанин В. Г. 
Хлусов А. И.

РЕВИ ЗИ О ННАЯ КО М И ССИ Я ОБЛАСТНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОФСОЮ ЗОВ
Бойцова X. П. 
Варфоломеев Е. И.

Глазырин А. А. 
Захаров А. М.

Костеренко Г. И. 
Колбышева В. И.

Лютостанская В. 
Липина Л. И.

Н. Сергеев Б. А. 
Сластникова 3. К. Торопов Ю. И.

ИА СНИМКЕ: участники XVII областной 
межсоюзной профсоюзной конференции, лау
реат Государственной премии бригадир меха
низированного отряда колхоза «1 Мая» Пер

вомайского района В. Ф. Лебедев, председа
тель Кожевниковского райкома профсоюза 
работников просвещения Н. К. Колмакова, 
бригадир транспортного комплекса Орехов

ского опытного лесокомбината А. М. Афо- 
насьев, рыбообработчица Колпашевского ры
бокомбината А. Д. Барышева.

Фото Е, Лисицына.
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в  1984 году большинство 
предприятий Томска работа
ло стабильно, выполняя пла
ны производства и реализа
ции товарной продукции. В 
целом по областному цент
ру годовое задание по ре
ализации выполнено на 101,4 
процента. Прирост к уровню 
1983 года составил 10 про
центов. Однако ряд пред
приятий не справился с 
планами. Среди них: Том
ский комбинат хлебопродук
тов (директор Е. Д. Братен- 
ков), кондитерская фабрика 
(директор А. В. Глушко), 
нефтехимический комбинат 
(В. М. Набоких). На 0,9 про
цента выше плановой была 
в прошлом году производи
тельность труда на томских 
заводах и фабриках. Из 
районов Томска лишь Ок
тябрьский не выполнил за
дание по производительно
сти, промышленные пред
приятия которого недодали 
продукции на 18,7 миллиона 
рублей. Все увеличение про
изводства товарной продук
ции было достигнуто за 
счет роста производительно
сти труда.

Нельзя не остановиться на 
одном неприятном обсто
ятельстве. В социалистичес
ких обязательствах, приня
тых на 1984 год трудовыми 
коллективами Томска, был 
пункт, предусматривающий 
безусловное выполнение обя. 
зательств по поставкам. Из- 
за неудовлетворительной ра
боты ряда предприятий план 
реализации с учетом обяза
тельств по поставкам в це
лом по городу выполнен 
лишь на 96 процентов. Это 
только на уровне преды
дущего, 1983 года. Хуже 
всех в прошлом году обсто
яли дела на дрожжевом за
воде (директор Ю. М. Смир
нов), Томском лесопромыш

ленном комбинате (директор 
Г. И. Ощепков), кондитер
ской фабрике, нефтехими
ческом комбинате.

Обязательство Томска по 
поставкам оказалось невая- 
той высотой. А ведь пока
затель этот перешел в кате
горию основных. И если у 
некоторых руководителей 
есть возможность сосЛаться 
на нехватку сырья и мате
риалов в оправдание срывов 
поставок, то в большинстве 
случаев эти срывы произо
шли из-за неудовлетвори
тельного планирования про
изводства, низкой дисци
плины, медленного внедре
ния новой техники. Это от
носится и к кондитерской 
фабрике, и к электромехани. 
ческому заводу, и к лесопро
мышленному комбинату. 
Есть убедительные примеры 
того, что ПЛЕ1НЫ поставок 
можно вьшолнять, несмотря 
на трудности со снабжени
ем, на 100 процентов. Это 
демонстрируют коллективы 
химфармзавода, электро
лампового завода, объеди
нений «Контур» и «Сиб
электромотор», спичфабрики 
«Сибирь».

Промышленные предпри
ятия областного центра пе
ревыполнили годовое зада
ние по производству това
ров культурно-бытового на
значения и хозяйственного 
обихода. Только электротех
нический завод недодал та
ких товаров на 117 тысяч 
рублей. По сравнению с 
1983 годом объем производ
ства товаров для народа 
возрос на 6,5 процента, од
нако подшипниковый, элек
тротехнический и маномет
ровый заводы снизили их 
вьшуск.

Хорошо работали в прош
лом году предприятия элек
тротехнической промьпплен.

ности в условиях экономи
ческого эксперимента. Они 
перевыполнили задания по 
росту производительн о с т и  
труда, вьшуску продукции 
со Знаком качества. Сверх 
плана ими реализовано про
дукции на 4,9 миллиона руб
лей, получено свыше 25 
миллионов прибыли, что 
значительно выше задания.

На большинстве томских 
предприятий в прошлом го
ду производительность тру^ 
да росла быстрее средней 
заработной платы. Однако 
кое-где это соотношение бы
ло нарушено.

В прошлом году в област
ном центре проведена боль
шая работа по внедрению в 
производство достижений 
научно - технического про
гресса. Полностью выполни
ли ' планы по новой технике 
объединение «Контур»,  
ГПЗ-5, завод измерительной 
аппаратуры. Однако многие 
заводы и фабрики медлят с 
внедрением передовых тех
нологий, автоматизацией и 
механизацией производст
венных процессов. В резуль-. 
тате десятки заданий попо
вой технике сорваны. Лишь 
план по внедрению вычис
лительной техники выпол
нен на 100 процентов.

Начался последний год 
одиннадцатой пятилетки. Не
обходимо учесть все уроки 
прошлых лет, нацелиться на 
безусловное выполнение пла
нов и социалистических обя
зательств. Рубежи намечены 
вполне реальные: обеспечить 
в первом квартале не менее 
26 процентов годовой про
изводственной программы, 
сэкономить сырьевых и 
энергетических ресурсов на 
два дня работы, добиться 
100-процентного вьшолнения 
поставок.

ЗА ЯНВАРСКиЙ м и л л и ан

Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л И !
В Ы Ш Е  ТЕМ П Ы  В Ы В О ЗК И !

10 ЯНВАРЯ ПРИ ГРАФИКЕ 31.167 КУБОМЕТРОВ ВЫВЕЗЕНО 
31.378.

ВОШЛИ В «МИЛЛИОННЫЙ» ГРАФИК: Аргат-Юльский. 
Парабельскийг Сайгинский, Линевский, Аслановсиий, Берега- 
евский леспромхозы, бреховский ОЛК объединения «Том- 
леспром».

ОТСТАЮТ: Томский ЛПК, Ергайский, Орловский, Комсо
мольский леспромхозы, Калтайский ОЛК.

Л ЕС Н О М У  К О Н В Е Й Е Р У -
З И М Н Е Е  У С К О Р Е Н И Е

Предприятия Верхнекетского района должны вывез
ти в январе 330 тысяч кубометров древесины. Это будет 
хороший вклад » январский миллион объединения «Том- 
леспром». Как идет борьба за эти рубежи? Наш коррес
пондент беседует >с заместителем начальника объедине
ния Владимиром Егоровичем Андрейчуком.

В. Андрейчук: — Суточ
ный график объединения с 
учетом янваххжого миллиона 
— 33,3 тысячи кубометров. 
Пока удалось выйти на 31 
тысячу и приблизиться к 
заданию. О б с т а н  о в к а  
складьшается благоприят
ная. Погода «работает» 
на нас. В Верхнекетский 
район прибыли из Томска 
более 80 лесовозньк автома
шин. Такая помощь города 
гарантирует вьшолнение за
дания по вьшозке. .

Однако в первой декаде 
взять рубежи не удалось.

Корр.: — Что же мешает 
сегодня?

В. Андрейчук: — На Бе
лоярском ЛПК не сумели 
обеспечить нужный ритм по
грузки. Не смогли хорошо 
подготовить дорогу на вах
ту, где лежат запасы. Рас
стояние вьшозки — 140 кило
метров. Половина трассы в 
нормальном состоянии, а 
60 километрга еще надо 
улучшать. Некоторые задер
жки получились с обеспе
чением городских машин 
ггрицепами. Но сейчас бело- 
ярщы уже вошли в график 
и будут возить в сутки по 
3 тысячи кубометров.

Как выяснилось, очень ма
ло ахжтического горючего 
для лесовозного транспорта. 
При низких температурах 
могут произойти резкие сбои 
на вывозке. Проблему надо 
быстрее решить двум объе
динениям— «Томлеспром» и 
«Томскавтотранс».

Корр.: — Важно использо
вать лесовозный транспорт в

многосменном режиме.
В. Андрейчук: — Он ос

тается неиспользованньем, 
Сегодня в Ингузетском лес
промхозе 17 лесовозов из 
Томска, и только пять ра
ботают в две смены. К то
му же сгш леспромхоз не 
подготовился к встрече по
мощников. Городским води- . 
телям приходится тратить 
сутки, прежде чем они смо
гут прищупить к вывозке, 
так как шоферы сами гото
вят прицепы. В этом лес
промхозе горожане могут в 
сз»гки возить по тысяче 
кубометров, а пока вьипли 
на 600. То же самое в Бе
лом Яре. В Катайге 15 ма
шин из города. Дорога хо
рошая, но сбои на погрузке. 
И в результате леспромхоз 
только-только входит в гра
фик. Здесь прибьгашие на 
помощь водители так же 
способны возить в сутки по 
тысяче кубометров. Но 
много времени они теряют 
на подъездах к штабелям, 
которые плохо подготовле
ны. Их задерживали сплав
щики, были срьшы на по- 
грз^зке. В итоге возможнос
ти привлеченного трашяюр- 
та далеко не используются. 
Работая в одну смену, де
сятки автомобилей «моло
тят» вхолостую, как прави
ло, по 14 часов! Мы счита
ем: всех городских во
дителей надо обязательно 
переводить н а  двухсменку.

Корр.: — Чего от вас ждут 
водители?

В. Андрейчук: — Хороших 
дорог, надежных подъездов

к штабелям, круглосуточной 
и беспер>ебойной погрузки и 
разгрузки лесовозов. О бы
те их мы побеспокоились: 
везде круглосуточное горя
чее , питание, нормальное 
жилье. Прибьшшие водите
ли заключают с лесдромхо- 
зами договоры и включают
ся в транспортные комплек
сы. В леспромхозах получа
ется один коллектив. Толь
ко при этом будет полное 
взаимодействие. Оплата тру
да на погрузке и разгрузке 
ставится в зависимость от 
вьшозки.

Но так пока не везде по
лучается. Опять же из-за 
односменки. Мы считаем, 
что для группы лесовозов из 
15—16 машин обязательно
должен быть направлен на 
правах начальника механик 
из города или инженер.
. Позаботиться следует о 
ремонтной базе. «Томскавто
транс» обещает направить в 
Верхкеть передвижные «мас
терские, леспрюмхозы выде
лили в гаражах боксы, на 
верхних складах организо
вано круглосуточное дежур
ство слесарей. В свою оче
редь. автоколонне № 1235 еле- • 
дует больше уделить внима
ния техническому состоя
нию машин, направленных 
в леспромхозы. Обеспечить 
их запчастями.

Со второй декады Верх
некетский район может ус
тойчиво выдерживать гра
фик по вьшозке, люди на
строены гго-боевому. Есть 
полная возможность войти в 
график и по трелевке. Од
нако много непорядков в 
Аслановском леспгюмхозе, 
недостаточно четко органи
зовали трелевку в Сайгин- 
оком. Орловском, не может 
войти в график Иягузетский 
леспромхоз.
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Январь — декабрь 1984 года

Идут впереди:
г. Стрежевой 
Советский район 
Кожевниковский район 
Шегарскнй район 
Объединение «Томск

нефть»
Объединение «Контур» 
Томский гормолэавод 
Спичфабрика «Сибирь» 
Домостроительный комби

нат
Объединение «Межколхоз-

строй»
Трест «Томскгазстрой» 
Трест «Томлесстрой» 
Парабельский леспромхоз 
Лайский леспромхоз

Отстают:
Зырянский район 

Кривошеинский район

Молчановский район 
Тегульдетский район 
Подшипниковый завод 

(и. а  директора Ю. О. Галь- 
вас)

Комбинат хлебопродуктов 
(директор Е. Д. Бра1сенков) 

Кондитерская фабрика 
(директор А. В. Глушко) 

Объединение «Томскнефте- 
газгеология» (генеральный 
директор Г. Н. Шестаков) 

МУС «Томскэлектросеть- 
строя» (начальник С. А. Ше
велев)

Берегаевский леспромхоз 
(директор В. Г. Ушаков) 

Комсомольский леспромхоз 
(директор В. 3. Шарафутди
нов)

Могочинский лесозавод 
(директор А. Ф. Какаулин)

у д а р н ы й  ТРУД!
е '‘

Слово лидера

А п р е ж д е  в с е г о  
—  ч е л о в е к !

опытом РАБОТЫ СВОЕГО КОЛЛЕКТИВА ДЕЛИТСЯ НАЧАЛЬНИК ЗА
ПАДНОЙ НЕФТЕГАЗОРАЗВЕДОЧНОЙ ЭКСПЕДИЦИИ АЛЕКСАНДР ФРЕНОВ- 
СКИИ. НАПОМНИМ, ЧТО ЭТА ЭКСПЕДИЦИЯ — ЕДИНСТВЕННОЕ РАЗВЕ
ДОЧНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ ОБЛАСТИ, УСТОЙЧИВО ВЫПОЛНЯЮНЦЕЕ ПЛА
НОВЫЕ ЗАДАНИЯ.

Начну с показателей, ко- Что касается щюизводст- тетную оче!>едность постав- 
торые никто и никогда не венной базы, то ее развитие ки грузов. Разумеете^, бы- 
планирует. За последние два не отстает от реализации со- товые условия транспортни- 
года в коллективе экспеди- циальной программы. И ков налажены так, чтобы 
ции сыграно 58 свадеб. В во всех этих вопросах ад- всемерно способствовали ус- 
семьях работников ЗНГРЭ министрация, партийная и пеху «зимней навигации», 
родилось 138 дете^ профсоюзная организации 333^3^ ,̂ д^е необходимое

по-моему, эти факты го- полюуются полной поддер- оборудование -  отпрамяем 
ворят сами за себя. Принято жкои рабочего коллектива, н а н о с е  Точривагоны-доми- 
считать, что геологическое Наши труженики, чувствуя ^  ^  „есте пРоизводи»Г^ 
житье-бытье не очень рас- постоянное внимание руко- бл^уст^й ство .
полагает к стабильности водства к бы то^м  и произ- ^  образом, вьпгжомон-
кадров, но гример напюи водственцым проблемам, от- ^ б^гада приехав на
экспедиции убеждает в об- вечают. полным пониманием «= Z^oirir.
ратном. И вот еще немного стоящих перед экспедицией 
статистики. задач. Здоровая рабочая ини-

Каждый третий работник циатива — постоянный фак- 
Западной моложе 28 лет. тор развития Западной 
Десять процентов ее рабо- НГРЭ.
чих и служащих отдали любая отоасль народному коллективу боль- ^ люоая отрасль на
ше -четаерти века. Кадровое хозяйства, поиск год.
пополнение происходит пре- Буровых коллективов у
имущественно за счет мест- гих^опеоадий ”и ’*усп№ д м а плану тре-
ной молодежи, и в первую ^  буегся четыре. Тем не менее

новое место, уже на следу
ющий день приступает к ра
боте. Надо сказать, что в по-

Запалной несколько лет прозападной дф динф монтажников
не было; двумя бригадами 
мы строим по 12 буровых 8

очередь — детей ветеранов. 
Текучесть кадров в послед- 
ние годы снизилась до ре- 
кордного для отрасли уров
ня и составляет по итогам 
прошлого года всего 0,09.

здесь во многом зависит от 
взаимосвязи 

разных технологических 
звеньев. И мы в своей ра
боте обращаем внимание не 
только на «стьжовочные

с программой проходки они 
справляются. За счет чего? 
Хорошо поставлены подго
товительные работы. В про
межутке между монтажом и 
собственно бурением специ- 

бригада вьшолняет 
всю пусконаладку, а иногда 
производргг и забурку, и 
спуск кондуктора. Это эко
номит время и позволяет 

Еще в сентябре геологиче- достигать высоких коммер- 
менная и осуществляется ская служба вьхдает точки ческих скохюстей. 
уже около десяти лет. За дфд бу1>ение будущих сква- Очень важно выдержи-

Все это говорит о том, что Узлы», но и на з^нтересо-
ванность всех в общем ко-программа социального раз

вития, осуществляемая экс
педицией, дает хорюшие пло
ды.

Программа эта долговре-

нечном результате.
ДаЬайте пройдем по все

му циклу.

эти годы мы ввели 17.140
квадратных метров жилья 
(а всего на балансе экспе- условий, составляем планы 
диции сейчас 505 квартир подготовительных работ. ЕЩе 
общей площадью почти 23 До наступления морозов на

жин. Исходя из конкретных злть принцип недопустимо
сти простоев. Нефтеразвед-
чики знают: любой простой 
ведет к осложнению, а по
следнее всегда чревато ава-тысячи квадратных метров), чинаем расчищать дороги, - ,j, первые че-
тыре года пятилетки ава- 

у нас соста-
Поселок Новый Васюган, в строить мосты и площадки 
котором базируется экспеди- под буровые. Этим занима- ри^ое^^время
ция, получил водопровод и ется специальная подготови- 
центральное отопление. По- тельная бригада, входящая, в 
строен детский сад на 210 состав вьппкомонтажного це- 
мест, недавно вступил в дей- ха. Затем приходит очередь 
ствие спортивный комплекс, транспортников. Действую-

вило всего 2,5 процента — 
при среднем производитель
ном времени 85 процентов.

Казалось бы, нехитрые
Построенный и пущенный не щая на зимних грузопере- правила и методы организа- 
так давно цех розлива без- возках система бригадного труда. Но неукоснитель- 
алкогольных напитков не подряда стимулирует води- ^  „ „
отнесешь, конечно, к числу телей начинать завоз как следование ;ш шзвол 
самых важных объектов, но мояого раньше и вести его с ет коллективу ЗНГРЭ неиз- 
ведь и это ~  тоже для лю- максимальной эффективно- менно лидировать в сорев- 
дей стью, выдерживая приори- новании томских геологов.

За 26 п|>оцентоа 
■ I квартале

Включились 
в эксперимент

Весь прошлый год кол
лектив нашего завода го
товился к работе в усло
виях экономического 
эксперимента. Гладным 
ориентиром для нас стало 
безусловное выполнение 
планов поставок по до
говорам. Десять месяцев 
подряд этот показатель 
Держался на уровне 100 
процентов. Но самое глав
ное: все на заводе убеди
лись, что вполне можно 
справляться с заданиями 
по номенклатуре. В целом 
по итогам года план по
ставок выполнен на 98,5 
процента. Замечу, что за 
1983 год этот показатель 
был на уровне 92 процен
тов,

В этом году мы приня
ли обязательство реализо
вать в первом квартале 
26 процентов производст
венной программы. Как и 
в предыдущие годы, это 
обязательство подкрепле
но конкретными планами, 
ресурсами. В трудовых 
коллективах идет - борьба 
за. экономию материалов, 
электроэнергии, на береж
ливость нацелены бригад
ный подряд в цехах, си
стема социалистического 
соревнования.

Сейчас все подразделе
ния завода работают рит
мично. С начала года 
сверх графика выпущено 
пять тысяч манометров, 
причем более половины 
приборов маркированы 
Знаком качества.

В первом квартале идет 
подготовка к вьшуску но
вых видов товаров народ
ного потребления. Скоро 
на прилавках томских ма
газинов появятся удоб
ные универсальные отвер
тки, настольные сувени
ры, детская игра «Уго
лок».

М. НЕИЗВЕСТНЫХ, 
начальник производ
ства Томского мано

метрового завода.

НАРОДНАЯ
СТРОЙКА

НУЖНЫ ВЫСОКИЕ СТРОПИЛА!
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«Скоро сказка сказывается, да не скоро дело делается». Так 
можно было бы начать рассказ об экспериментально - показа
тельном поселке в Зоркальцеве. Помнится, первого января 1984 
года мы предлагали своим читателям помечтать и перенестись 
КЗ зимы в лето. Тогда, по нашим расчетам, около сорока доми
ков — из арболита, железобетона, кирпича, бруса — должны 
были уже принять своих новоселов. Но гадания в новогоднюю 
ночь не удались. Только спустя год строительство поселка всту
пило в завершающую стадию. Сколько она продлится, говорить 
теперь поостережемся. Как и во всяком деле, здесь есть свои 
передовики и отстающие. Их можно определить даже по сним*

Уже стоят, запертые на ключ, дома, возведенные управлени
ем «Химстрой». Прораб Сабир Измайлов из «Межколхозстроя» 
дает последние' указания на прокладке инженерных коммуника
ций, члены бригады А. Конева из того же объединения фотогра
фируются на фоне здания, в котором полным ходом идет отдел
ка. А плотники из треста «Томснжилстрой» еще делают крыши. 
Дома же томлесстроевцев вообще пока снимать не стоит...

Одновременно здесь идет еще одно соревнование, оно незамет
но .на первый взгляд... Позволим "ОеОе маленькое отступление. -

В наш век плоских крыш остроконечные домики в Зоркаль
цеве радуют глаз. Но мы, зрители, не знаем, каково приходит
ся плотникам на высоких, крутых стропилах — тех самых, что 
поддерживают наклонную крышу.

По следам наших выступлений

«Аврал делу 
не помощник>»
В промышленном выпуске 

«Дневника социалистическо
го соревнования», опублико
ванном в нашей газете 13 де
кабря 1984 года, бригадир 
контролеров ОТК цеха № 40 
Томского завода резиновой 
обуви Г. М. Ануфриева рас
сказала о проблемах борьбы 
за качество продукции. Как 
сообщила редакции секре
тарь парткома завода О. Г,. 
Бояндина, , выступление 
Г. М. Ануфриевой было об-

ПЕРЕДОВИК!
СЕРЕДНЯК!

ОТСТАЮЩИЙ! О С Т Р Ы Й  У Г О Л
— у каждой работы есть свои достоинства и недостатки, — сказал 

Михаил Шикеня. — Главное —• не сглаживать углы.:.

ПОСТАРАЕМСЯ быть пре
дельно объективными, да
же дотошными, про себя 

отмечая все плюсы и минусы ра
боты, о которой говорит Шикеня, 
моторист растворного узла завода 
строительных материалов и член 
Обкома профсоюза рабочих стро
ительства и промстройматериалов.

■ Узел снабжает штукатурным и 
кладочным раствором все город
ские подразделения территориаль
ного управления строительства и 
многочисленные РСУ. Так что без 
преувеличения можно сказать, что 
Томок строится в основном на 
растворе, который делает брига
да- Михаила Шикени, а в ней 
всего-то одиннадцать человек. По
этому членам бригады вряд ли 
нужно объяснять значимость их 
работы. Есть раствор — город ра-- 
стет ввысь, нет — стройки замер
ли. Немаловажное обстоятельство, 
зачислим его в «плюс».

— А еще мне нравится, — гово
рит Михаил Леонидович, — что 
мы работаем с семи часов утра. 
В четыре часа дня уже свободен. 
Летом есть время съездить с сы
ном на рыбалку, за ягодами, за 
грибами.

Транспорт для Шикени—не проб
лема: уже не новый «москвичек» 
работает по-прежнему надежно. 
Здесь самое время упомянуть о 

'зарплате. А что? Порой мы на
прасно стесняемся говорить о 
деньгах. Средний заработок —око- 
.10 250 рублей. Иногда больше, 

' иногда меньше.
У членов бригады, подсчитал 

Михаил Леонидович, четьфе ма- 
Мины, один МОТОЦИ1КЛ. А техника.

как известно, требует и времени, 
и солидных материальных затрат. 
Кое-кто имеет садовые участки— 
они тоже в копеечку влетают. А 
один из рабочих не на шутку ув
лекся книгами, и это тоже доста
точно дорогое удовольствие...

Вот вкратце о тратах «помимо 
семьи», потому что, понятно, ос
новные средства все-таки уходят 
на поддержание огня в домашнем 
очаге.

Шикеня в разговоре заметил, что 
настоящий рабочий никогда не бу
дет рвачом. В коллективе, который 
возглавляет он, климат не тот. Ком
плексная бригада, иуда входят, кро
ме мотористов, токарь, сварщик, 
электрик, работает на единый наряд.

В самом деле, почему токарь Олег 
Сапрыкин может заменить любого 
моториста, а моторист Фарид Гиль
манов и сварку знает, и на станке 
деталь выточить может? Да н вооб
ще каждый из членов бригады вла
деет добрым десятком специально
стей.

Был у них один прогульщик. 
Неплохой парень, но на водку уж 
слишком падкий. На совете брига
ды разбирали, букву «п» в табеле 
ставили, а .одна такая буква, как 
объяснил Михаил Леонидович, оз
начает, что за прогул работник бу
дет лишен тринадцатой зарплаты 
в размере 300—400 рублей. Ничто 
не помогло. Пришлось выгнать. А 
так, пожимает плечами Шикеня, 
никаких проблем с дисциплиной 
у них нет. ’ И это тоже зачислим 
в плюс, В слаженном коллекти
ве работать спокойнее.

Ну, а что же в минусах, что 
не дает Шикене быть довольным 
своей работой, хотя он на раст
ворном узле уже четьфнадцать 
лет? Условия труда. Все эти годы 
прогресс обходил стороной их ра

створный узел. В гасильном от
делении стоит туман, такой, что 
дюди в нем кажутся гфивидени- 
ями. В помещении, где находится 
растворомешалки, совсем недавно 
сделана вентиляция — и то благо
даря настойчивости председателя 
обкома профсоюза рабочих строи
тельства и промстройматериалов 
С. И. Зудова. Правду так правду: 
до- этого события, которое при
шлось ждать столько лет, запы
ленность воздуха во много раз 
превышал^ существующие нормы.

Вторая беда — сейчас она уже 
может считаться первой — за
ключается в том, что их бригада 
вьшускает брак. Михаил Леонидо
вич так и сказал — с досадой, с 
горечью: «Мы же понимаем, что 
делаем брак!»

— Если честно,—признался Ши
кеня, — из-за этого в последнее 
время на работу ходить не хо
чется. Как собираемся бригадой, 
один и тот же разговор: известь 
— безобразного качества. Опять 
будут жалобы, опять шоферы бу
дут вываливать на землю застыв
ший раствор.

Шикеня бился, как мог. Выкла- 
дьшал .куски плохо обожженной из
вести на стол, за которым сидели 
члены президиума областной 
профсоюзной конференции строи
телей. Напечатал статью в област
ной газете — публикация наде
лала довольно много шума и на 
какое-то время помогла, но вско
ре опять вместо извести с пред
приятий объединения «Томск- 
стройматериалы» им стали приво
зить белые булыжники, которы
ми впору дорогу мостить.

Каждый день — скандал. С ут
ра приходит начальник цеха:

— Как дела с известью?

Приезжает кто-нибудь из строи
телей:

— Опять брак гоните? А у нас 
на объекте люди сидят...

Тяжело, неприятно слышать такие 
слова Шикене, а что поделаешь/ 
Ведь как бывает: отправляет брига
да на стройки раствор низкого ка
чества, знает, что отделочники с 
ним измучаются, а изменить ничего 
не может. Созиание, что ты — брако
дел, хотя и не по своей вине,, убива
ет радость от работы, сколько бы 
за нее ни платили. Ситуация про
тивоестественная — и нормальному 
человеку и ней привыкнуть нельзя. 
Потому и сердится Шнненя, потому 
и шутит невесело; «Теперь на всех 
конференциях у меня одна речь — 
о булыжниках». Этот «острый угол» 
не .обойдешь.

Он рассказывал мне, как из-за не
совершенной технологии, а то и по 
небрежности комки песка попада
ют в раствор н тот не набирает ну
жной прочности.

— Вот, — вздыхает Шикеня, — 
один - поставил раствор низкого 
качества, другой — бракованную 
столярку, третий наспех настелил 
■полы, четвертый схалтурил с сан
техникой... И получается не дом, 
а одно недоразумение.

Михаил Леонидович сам недав
но въехал в новую квартиру и 
потому мог проиллюстрировать 
свои слова убедительными приме
рами.

КВАРТИРУ он получил иа 
девятом этаже, лифт, конеч
но, не работал, но особых 

хлопот с мебелью не было. Его то- 
варипщ махом занесли все иму
щество наверх. Коллектив —боль
шая сила! А если всерьез, то, в 
самом деле, именно благодаря 
сплоченному коллективу пока уда
ется противостоять влиянию тех 
негативных факторов, о которых 
шла речь. Но острый угол от это
го не становится менее острым. 

Парадоксально, но факт: все это

Впрочем, поглядите еще раз на снимок, где плотники «Томск- 
жнлегроя» сфотографированы за работой, и вы поймете, кан все 
это непросто.

Каменщикам, которые вели нладну, тоже было нелегко. Хотя 
бы потому, что со всего поддона они выбирали около тридцати 
кирпичей — красивых, гладких, без трещин. Тщательно следили 
за толщиной швов. Штукатурам н малярам — они придут сюда 
вслед за плотниками — предстоит в этих домиках работа, кото
рая потребует от них не только мастерства, но и простого тер
пения.

Значение экспериментального поселка в Зоркальцеве не толь
ко в том, что эти дома позволят архитекторам, . строителям и 
всем нам заглянуть в завтрашний день села. Есть еще одно не
маловажное обстоятельство, о котором мы порой забываем: в
любом деле нужен эталон, нужны высокие стропила! И поселок 
будет таким эталоном. А эталон — он не только для завтрашне
го дня. Для сегодняшнего! Работать на высоких стропилах труд
но, но зато какие получаются дома!.. _

Итак, в Зоркальцеве идет сейчас соревнование на эталон ка- 
: чества. Кто будет в числе победителей? Надеемся, ждать ответа 
I на этот вопрос осталось не так уж к долго.
‘ А. АЛЕКСИН.

Фото в. Владимирова.

В СОРЕВНУЮЩИХСЯ 
КОЛЛЕКТИВАХ

суждено на заседании парт
кома. Признано, что админи
страция предприятия недо
статочно уделяет внимания 
обеспечению ритмичной ра
боты завода, улучшению ка
чества обуви, борьбе за со
хранность социалистическо
го имущества:

За недостатки в работе, 
низкую требовательность к 
своим подчиненным дирек
тору завода И. Д. Старцеву 
объявлен выговор. Партий
ный комитет поручил И. Д. 
Старцеву разработать меры 
по устранению замечаний, 
высказанных на заседании 
парткома, и доложить о их 
выполнении в апреле 1985 го
да.

Ц е л ь - с к в о з н о й  
к о м п л е к с

время социальное развитие кол
лектива шло более быстрыми тем
пами, чем развитие техническое, 
хозяйственное! За четырнадцать 
лет, которые Шикеня проработал 
на растворном узле, члены брига
ды получали квартиры, ездили 
отдыхать по бесплатньпя путев
кам. А сырье становилось все ху
же; и единственное техническое 
усовершенствование, которое по
явилось за эти годы, — вентиля
ция — н е ' имело отношения к ос
новному производству. Потому на 
увле совершенная организация 
труда соседствует с отсталой тех
нологией, бракованньш сьфьем и 
тяжелыми условиями работы.

Но «узловые» нити тянутся 
дальше: на стройки, где плохой 
раствор забивает шланги штука
турных станций, и десятки отде
лочников теряют время, в лабора
тории ОТК, где обнаруживается, 
что продукция не отвечает предъ
являемым требованиям.

Можно было бы подойти к этим 
фактам с другой стороны и напи
сать о хозяйственном механизме, о 
дисциплине поставок, о плане тех
нического развития. В конце кон
цов, о том, что стоит за неумением 
вовремя расшивать узкие места на 
производстве. Но на этот раз нас 
больше всего интересовал сам чело
век, который ежедневно сталкивает
ся с «острым углом». Человек, кото
рый не может причислить себя ни и 
передовикам, ни к середнякам, ни и 
отстающим. Из-за перебоев с постав
ками сырья и его низкого качества 
социалистическое соревнование пока 
не для бригады Шниени.

Оказалось, что любая хозяйст
венная или техническая пробле
ма, если она долго не решается, 
рано или поздно становится проб
лемой социальной.

Михаил Леонидович не смирил
ся со стоим «бpaкoдeльcтвoмv и 
по-прежнему увер>ен, что дела на 
растворном узле пойдут на лад. 
Но он хочет знать: когда же?

Нельзя привыкать к «острым 
углам», считает Шикеня. Они — 
опасны.

И, пожалуй, бригадир прав.
А. ТРОФИМОВ.

Коллектив крупнейшего 
комплекса в объединении 
«Томлеспром» заготовил в 
минувшем году 200.670 кубо
метров, то есть не только пе- 
ревьтолнил план, но и обя
зательства. Отлично потру
дились все бригады, входя
щие в состав комплекса и 
возглавляемые Анатолием 
Францевичем Александрови
чем, Павлом Петровичем 
Ларкиным и мной. А вывоз
ку обеспечили транспортни
ки из комплекса Е. Я. Селю- 
кова, который работает пока 
автономно от тех, кто заго
тавливает лес на делянах.

Я это говорю к тому, что 
мы много наслышаны об 
опыте работы сквозного ле
созаготовительного комплек-, 
са из Новоюгина. Рады, что 
каргасокцы достигли впечат
ляющих результатов. Мы 
внимательно изучим их 
опыт, тем более что у нас 
есть предпосылки, для орга
низации такого комплекса.

Во всяком случае, наш ком
плекс, которым руководит 
Виктор Александрович Шав
рин, дает весь запланиро
ванный Обскому лесопункту 
объем заготовки леса. Зада
ча создания сквозного ком
плекса, который включал бы 
в себя транспортников и 
Х>азделочников на нйжнем 
складе, вполне осуществима.

Решение вывезти в январе 
один миллион очень пра
вильное. От того, как начнем 
год и продолжим работу в 
первом квартале, прямо за
висит судьба годового плана.

Мы хотим соревноваться с 
сильным коллективом, како
вым и является комплекс из 
Белояровки во главе с И. А. 
Саромотиным. Соревновать
с я — значит не только по
беждать, но и помогать друг 
другу.

М. ХОПЕНКОВ, 
бригадир Чаив1ского лес

промхоза, член КПСС.
Чаинский район.

В м е с т о  о б щ е н и я  
- с в о д к а

Вот и начал отсчет дней 
завершаиощий год пятилет
ки. На старте его не будет 
лишним оглянуться назад, 
проанализировать, как по
трудились. Хотя бы для то
го, чтобы не набить шишек 
на том же месте. В общем- 
то, коллектив лесозаготови
тельного комплекса Белоя- 
ровского лесопункта может 
быть доволен достигнутыми 
результатами. Обещали за
готовить 95 тысяч кубомет
ров древесины и сдержали 
слово.

Достигли намеченного 
благодаря сплоченности, вза
имозаменяемости и чувству 
ответственности за поручен
ное дело. Все эти качества 
можно отнести в большей 
степени на счет трактори
стов - трелевочников Н. Г. 
Манаева, М. А. Малахова, 
сучкоруба И. В. Козбанова и 
других.

Право же, не стоило бы 
распространяться о том, ка
кой оргЕшизующей, зажига
тельной , силой обладает со
циалистическое соревнова
ние. Это истина, не требую
щая доказательства. Но вот

у нас живое дело похорони
ли в бумагах. В начале каж
дого месяца в центре обще
ственно - политической ра
боты лесопункта появляется 
сводка, из которой узнаем, 
сколько древесины заготови
ли наши друзья по соревно
ванию с Обского лесопунк
та Чаинского леспромхоза 
объединения «Томлеспром». 
И что бы там ни говорили о 
цифрах, которые красноре
чивее слов, мы с такой, по
становкой вопроса* в корне 
не согласны. Сводка есть 
сводка, и она никогда не за
менит сйщения с теми, кто 
подписал с нами договор на 
трудовое соперничество. Нам 
мало знать, на сколько про
центов перевыполнил план 
комплекс А. В. Шаврина 
Хочется время от времени 
повстречаться, поговорить 
обо всем, что волнует и нас, 
и соседей.

И. САРОМОТИН, 
начальник лесозаготови

тельного комплекса Бе- 
лояровского лесопункта 
Тогурского лесопромыш

ленного комбината. 
Колпашевскнй район.
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С  о  Б Р А Л А
А Р Т Е Л Ь  
НА Т А Н К . . .

Александра Абрамовна 
пришла на работу с не про
сохшими от Олез глазами. 
Вчера она получила извес
тие: погибла на фронте сест
ра. Горе ее стсою общим для 
всей артели «8 Марта». По
сидели, поплакали, и Алек
сандра Абрамовна сказала: 
«Дорогие мои девочки, чем 
еще можем помочь фронту? 
Давайте соберем деньги на 
танк. Пусть наш танк бьет 
нечисть фашистскую».

Надо ли говорить, что к* 
зиме сорок четвертого ни
каких сбережений, никаких 
«заначек» ни у кого быть 
не могло. Отдавали послед
нее — несли и деньги, и об
лигации. Насобирали солид
ную сумму и сдали в Тос- 

. банк.

Я ПРИШЕЛ на трико
тажную фабрику, что
бы потстречаться с те- 

мщ кто трудился здесь в 
войну, когда фабрика была 
еще артелью. В этот день 
назначено было собрание ве
теранов. Внимание к ним на 
фабрике стало заметнее с 
приходом молодого директо
ра _ Нины- Александровны 
Духовниковой. Выла она и 
на этом собрании, которое 
проходило по-деловому, при 
живом участии всех собрав
шихся. И закон*Еилось оно 
незапланированным решени
ем: сейчас, немедленно внес
ти, кто сколько сможет, день
ги в Фонд мира. И это бы

ло так близко тому сбору 
средств на танк, что не мог
ло не взволновать.

Мне хетелось узнать, как 
они жили и работали тогда, 
женщины и девушки артели 
«8 Марта», А они ничего не
обычного в том не видят: жи
ли, как . все, и работали, как 
все.

Трудились тут 360 человек. 
С осени 1941 года изменился 
характер производства — по
шел военный ассортимент. Об
мотки, хлопчатобумажные под
шлемники. И даже стеженые 
брюки, -телогрейки, носки, ва
режки — это тоже шло для 
фронта. Потом ближе увидели 
следы войны: к ним стали при
возить простреленные, окро
вавленные полушубки. Нужно 
отмыть их, починить и верт
нуть на фронт.

Обмотки и подшлемники тре
бовали окраски. Работа в кра
сильне тяжкая — в пропитан
ном краской паре. Здесь хо
зяйничала тогда Александра 
Григорьевна Сорокина,

«Разгоняли» кочегарку и 
поддерживали тепло Мария 
Дмитриевна Меркушева и
Александра Санникова. А
для кочегарки нужны и
дрова, и уголь.

Дрова заготавливали не
близко — в районе Половин
ки. Баржи подвозили их в 
Томск, а женщины катали 
бревна на берег. Однажды в 
сентябре баржа опрокину
лась до разгрузки. Надо бы
ло даова спасать. Лезли в 
осеннюю воду и спасали.

А еще ходили строить же
лезнодорожную ветку от 
Томска-второго к элект
ростанции. Там, на этой ра
боте, крепко придавило шпа

Коллектив мебельного цеха Колпашевского торпром- 
комбината в прошлом году сверх плана выпустил про
дукции на 150 тысяч рублей. В том, что здесь досрочно 
были зацершены все задания, есть и заслуга шлифоваль
щицы Лидии Аносовой. Ее портрет занесен на город
скую Доску почета. Отлично работает передовая произ
водственница и нынче.

Фото и. Волкова.

О  ГЕР О И Ч ЕС К О М  П О Х О Д Е
Одной из самых героичес- 

■ ких и поучительных стра
ниц гражданской войны — 
разгрому Колчака и осво

бождению Сибири—посвящен 
\  изданный Западно-Сибир

ским издательством сборник 
«Подвиг Пятой Красной» 
(составитель — Я, М. Куз
нецов).

В книге собраны воспо
минания героев гражданской 
войны, документы этого 
времени. Ряд материалов 
непосредственно связан с

нашим городом. Это, в част
ности, воспоминания перво
го председателя Западно-Си
бирскою областного комите
та РКП (б) К. М. Молотова 
«Как произошел переворот в 
Томске», сообщение Томско
го военно-революционного 
ко.митета о взятии им вла
сти, а также его обращение 
к частям Красной Армии, 
вступившим первыми в 
Томск.

В. СЕРДЮК.

В  К  Л А Ж  
И З Б И Р А Т Е Л Е Й

Много интересных мероприятий проводится в Кожев- 
никовском районе по планам клубов избирателей. Не
давно в районном Доме культуры состоялся «круглый 
стол» на тему: «Мир сегодня». Участие в нем приняли 
лекторы райкома партии; секретарь райкома В. Н. Пет- 
лин, редактор районной газеты Н. М. Гойманова, завуч 
Вороновской средней школы Е. Г. Кондрашкина, замести
тель начальника РОВД А. М. Костырев. Они ответили на 
вопросы, которые заранее подали и^иратели.

По окончании беседы присутствующие посмотрели до
кументальный кинофильм «Маршал Жуков».

Избиратели Базоя й Батурина тепло встретили в дни 
зимних каникул вокально-инструментальный ансамбль 
«Трели» Томского Дворца пионеров. Основная тема вы
ступления ансамбля юных — 40-летие Победы в Великой 
Отечественной войне.

М. ИВАНОВ.* • *
Вечер вопросов и ответов прошел в Томском инженер

но-строительном институте. Проблемы развития г. Том
ска, его архитектурного облика, укрепление правопоряд
ка, права и обязанности молодого специалиста; атеисти
ческое воспитание — это не полный круг вопросов, на 
которые ответили главный архитектор города В. Р. Нови
ков, заместитель прокурора области Б. П. Логинов, на
чальник отдела юстиции облисполкома А. Г. Копанчук, 
уполномоченный совета по д ^ ам  религии при Совете 
Министров СССР по Томской области Г. П. Добрынин, 
старший юрисконсульт облисполкома Г. В. Кузьмин.

Высокую активность в ходе вечера проявили студенты 
старших курсов, которым в скбром будущем предстоит 
принимать самостоятельные решения в самых различных 
ситуациях. ,

Вечер организован партийной организацией, декана
том, партийным и комсомольским бюро архитектурного и 
строительного факультетов.

Е. НАЙДЕНОВ.

лой ' Аню Мамаеву...
Вот сидят они, ра1сскавы- 

вают об этом по-буднично
му. И Мария Николаевна 
Попсша показьшает отметин
ку на лице; военная отме
тинка.

— Это я ее нечаянно ло
патой угостила, — поясняет 
с улыбкой • Агриппина Дмит
риевна Страбыкина. — Шлак 
отгребали, я и не заметила, 
как она за спиной 
оказалась...

Шлак о т г р е б а л и  на 
электростанции. Не пой
дешь отгребать — твоя 
организация света не полу
чит. Да и так с электриче
ством часто перебои были. 
Тогда зажигали керосинки, 
и в тусклом свете этом
мелькали женские руки за 
швейной машинкой, за руч
ной моталкой, за фантовой 
машиной...

А ведь дома— д̂ети. Ну, лад
но, у вязальщицы Евдокии 
Кирилловны Новиковой ма
ма вместе с двумя детьми 
оставалась. А той же Аг
риппине Дмитриевне прихо
дилось сынишку с собой на 
работу приводить. Хорошо 
помнят женщины, как спал 
мальчонка тут же, под стйн- 
ком, укутанный телогрейка
ми. Для ребенка Марии Ан
дреевны Седовой цех тоже 
был вторым домом.

О ДНАЖДЫ срочный за
каз: восстановить три
ста полушубков. Сидели ‘

ночи напролет. Спали тут же 
урьшками. Что они видели 
в тех снах? Может, отцов, 
братьев своих на полях вой
ны? Знали женщины, как 
там страшно, как трудно. Да 
ведь и тут было нелегко. Ко
нечно, жизнь здесь каждый 
час не висела на волоске, 
не надо бомбы или пули 
врага бояться. Зато мучил 
другой враг, солдатам мень- 
же знакомый, — голод.

- Вот о чем им сегодня 
вспоминается: как хотелось 
есть. Всегда хотелось есть! 
А месячная зарплата — ед
ва на ведрю картошки, на 
буханку хлеба.
. Потом, правда, стало по- 
легчё. Завели пригородное 
хозяйство за рекою, • возле 
Эзтпты. Бригадиром была 
Мария Истомина. Растили 
там для артели картофель, 
св;еклу, капусту. Собирали 
урожай и переправляли на 
лодках в город. Однажды 
лодку перегрузили и, едва 
отплыв от берега, стали то
нуть. ' Повыпрыгивали в во
ду, лишь бы спасти то, что 
накапали. А лодку без ве
сел, неуправляе4иую ■ ста
ло уносить. Спасибо, какой- 
то пожилой мужчина из Эу- 
шты бросился на помощь: 
спас их всех и картошку то
же.

Бывало, некогда вовремя 
выбраться на поле, а ' тут 
вьтадет снег и таять не со
бирается. Отгребали снег ло

патой и копали картошку. 
Сколько уж сказано о воен
ной ках>тошке, а снова и 
снова вспоминают ее доб
рым словом!

Не о б ы к н о в е н н о  вы
сока в те годы была 
популярность самодея

тельных артистов из арте
ли «8 Марта». Антонина 
Дмитриевна Дарьенко позд
нее связала судьбу с фабри
кой, сейчас она инструктор 
производственного обучения. 
А тогда, после ранения на 
фронте, оказалась в госпита
ле, что располагался в зда
нии клиник мединститута. 
Вот там й увидела она впер
вые этот замечательный 
коллектив. Пели женщины' 
и русские, и белорусские 
песни, плясали, декламиро
вали. Ну, вроде нынешней 
агитбригады. Будто не было 
ни изматывающего труда, ни 
горя.

Нет, все это было. Но на 
сцене или в госпитале об 
этом надо было забыть: ведь 
они должны были нести лю
дям ридость, поднимать их 
дух, крепить уверенность в 
Победе.

Председатель артели Алек
сандра Абрамовна Крымская 
звала их всех тогда: «Доро
гие мои девочки...»

— Дорогие мои девочки, 
послушайте, какое нам при
шло письмо, — * так начала 
Она в памятное для них ут
ро. — Послушайте!

«Главное управление форми
рования и боевой подготовки 
бронетанковых и механизиро
ванных войск Красной Армии. 
Сообщаю, что на средства, 
внесенные вашей ар^лью 
«8 Марта», построен танк и 
передан войскам генерал-пол
ковника тов, Лелюшенко (по
левая почта 24370). Прошу со
общить об этом всем, кто при
нимал участие в сборе средств 
на постройку танка.

Зам. начальника управления 
генерал-майор танковых войск 
Линодаев».

Танк, построенный на день
ги коллектива артели 
«8 Марта», в стальных рядах 
армии Лелюшенко громил 
врага на той земле, откуда 
пришла к нам война. Он, 
приближал светлый День 
Победы.

В. КРЮКОВ.

т, Еждународная

Когда согласья нет...
С Н Е Ж Н Ы Е  З А Н О С Ы  О С Л О Ж Н И Л И  
Д В И Ж Е Н И Е  П О  У Л И Ц А М  Т О М С К А

«...Потребовать от руководства спецавтохозяйства, рай
онных комбинатов благоустройства, производственно-жи
лищных трестов, предприятий и организаций обеспечить 
своевременную и качественную очистку транспортных 
магистралей, подъездных путей, посадочных площадок, 
пешеходных дорожек от снега и льда...»

(Из решения Томского горисполкома «Об организации 
уборки городских территорий в зимний период 1984—
1985 гг.» от 31 октября 1984 года).

От сугробов, куч снега, на
леди испытывают неудобст
во и пешеходы, и водители. 
В первую очередь, конечно, 
водители. Заужена проез
жая часть, на гололеде ма
шину легко «заносит» на 
повороте, у сидящего за ру
лем — повышенное нервное 
напряжение. Первые снего
пады, обрушившиеся на го
род еще в октябре, стали 
тревожным сигналом: орга
низации, ответственные за 
чистоту и порядок на ули
цах, оказались не готовы к 
зиме. Последовавшие за 
этим события подтвердили 
«осенние» выводы.

На улице Пушкина средь 
бела дня сиротлийЬ замер 
снегопогрузчик. В ста мет
рах от него работают два 
грейдера, но нет ни одного 
самосвала. Где же машины? 
Выяснить это мы заехали в 
комбинат благоустройства 
Октябрьского района. Глав
ный инженер В. А. Покло
нов развел руками:

— Мы готовы работать по 
продленному графику. Но, 
увы, нет техники. А • пред
приятия и организации рай
она выделяют нам машин 
вполовину меньше того, что 
требуется.

Главный инженер имел в 
виду, конечно, то решение 
горисполкома, в котором 
есть такие строки: «Руково
дителям организаций и ве
домств, имеющих транспорт, 
обеспечить выполнение за
явок спецавтохозяйства и 
районных комбинатов бла
гоустройства на выделение 
техники для уборки улиц». 
В тот день автобаза «Т'ранс- 
сельхозтехники» (началь
ник А. В. Аристов) вместо 
пяти самосвалов отправила 
на уборку улиц лишь два. 
Да и то прибыли эти ма
шины лишь к 11 часам ут
ра, хотя рабочий день в 
комбинате .начинается в 
половине девятого. В три 
часа дня шоферы с места 
работы уехали... Кстати, 
опоздания водителей с этой 
автобазы стали делом при
вычным, это повторилось 
потом не раз. А диспетчер 
«Транссельхозтехники» Л. Л. 
Кулешова уверила:

— Все водители взяли пу
тевые листы вовремя.

Не могут найти общего 
языка работники комбината 
благоустройства и с руко
водством а в т о к о л о н н  
№№ 1235 и 1976. Диспетчер 
первой из них Е. Д1. Под
торная выразилась откро
венно: «Не наш клиент».
Заместитель начальника ав
токолонны JT» 1976 А. В. 
Скопин сослался на то, что 
все машины в ремонте.

Подобная позиция транс
портников по меньшей мере 
странна. Тем более что 
улицы Циолковского, Айва
зовского, Мичурина. Энерге
тическая, где ежедневно 
проходят машины этих 
ггредприятий, — в безобраз
ном состоянии. По сутц де
ла лишь руково д с т в о 
ТомНИИВСа аккуратно, в 
срок и в необходимом коли
честве выделяет технику 
для уборки улиц. На весь 
Октябрьский район!

'Но это одна сторона дела. 
Настойчивости, инициатив
ности работникам комбината 
благоустройства Октябрьско
го района, которым руково
дит В. Г. Хозберг, в этой 
ситуации явно не хватило. 
Сложности, конечно, суще
ствуют, но не принимать ак
тивных мер, чтобы преодо
леть их, нельзя. Такой вы
вод сделала администра
тивная комиссия Октябрь
ского райисполкома, кото
рая, по протоколам ГАИ, 
оштрафовала главного ин
женера комбината В. А. 
Поклонова и начальника 
дорожного участка Б. И. 
Чепелеуцера на тридцать 
рублей каждого.

В Ленинском районе об
становка на дорогах также 
оставляет желать лучшего. 
Редко выделяет тяжелую 
технику для уборки магист
ралей завод резиновой обу
ви, лесопромышленный ком
бинат, завод измерительной 
аппаратуры. Тротуары, по
садочные площадки,_ пеше
ходные переходы буквально 
«заросли» снегом. Тем не 
менее директора топографи
ческого, сельскохозяйствен
ного, лесотехнического тех
никумов не смогли органи
зовать учащихся, чтобы вы

полнить .чту несложную в 
общем-то работу. Завалены 
снегом межквартальные про
езды и остановки в микро
районах Каштака.

Любопытный разговор со
стоялся в кабинете помощ
ника директора завода из
мерительной аппаратуры' 
А. А. Пашкова. Выяснилось, 
что предприятие заключило 
договор с комбинатом бла
гоустройства по очистке 
прилегающих к з а в о д у  
улиц. На счет благоустро
ителей была перечислена 
солидная сумма. По догово
ру комбинат должен при 
необходимости чистить и 
убирать снег на территории 
у завода. Вмешательство 
снегоочистительных комбай. 
нов на улицах близ ТЗИА 
сейчас необходимо. С убор
кой тротуаров заводчане 
справились сами, но с тру
дом.

— Нам не раз указывали 
на то, что плохо содержим 
улигц.1, — заметил А. А. 
Пашков. — Но нет сил. Од
нако постараемся найти воз
можности, чтобы исправить 
положение.

А почему бы не потребо
вать от комбината благоуст
ройства точного исполнёния 
договорных обязательств? 
Тогда отпадут многие труд
ности, которые сейчас ка
жутся неразрешимыми.

Не снимая ответственно
сти со служб, которые непо
средственно занимают с я 
уборкой транспортных ма
гистралей, тем не менее 
нельзя не согласиться с 
мнением мастера дорожного 
участка комбината благоуст
ройства Ленинского района 
Л. Н. Тахтабаевой:

— Подржение -на дорогах 
останется чгрежним, пока ру
ководители предприятий и 
организаций мё  ̂ изменят 
своего отношений *к делу

3. АБРАМОВА,
старший инструктор гос- 

автоинспекции,
* *.*

ОТ Р Е Д А К Ц И И :  За
бот у работников спец
автохозяйства, комбинатов 
по благоустройству ■ сейчас 
хватает. Их было бы мень- , 
ше. если бы осуществлялась 
четкая координагщя дейст
вий всех организаций, стро
же был контроль гориспол
кома за исполнением своих 
решений. В последние дни 
работа по очистке улиц от 
снега и наледи несколько 
улучшилась. Следующий ма
териал будет посвящен ноч
ной работе на улицах горо
да.

В о б ъ е к т и в е  — и с т о р и я  и современность
Напечатать роман «Война 

и мир» на площади, равной 
размеру почтовой марки, по
зволяет современная фото
техника. Проследить её путь 
развития от камеры-обскуры 
до аппаратов наших дней 
можно на выставке «Исто
рия фотоагшарата», откры
той в залах Московского по
литехнического музея.

Еще в XVII веке начали 
применять громоздкие при
боры для зарисовки изобра

жений. Но только после изо
бретения способа фиксагщи 
этих картин Дагером в 1839 
году началось совершенство
вание процесса фотосъемки. 
Старинные дорожные аппа
раты со штативами, первые 
ручные камеры, многие их 
разновидности бережно соб
раны сотрудниками музея в 
новой экспозиции.

В одном из основных раз
делов выставки воссоздана 
история советской фотоггро-

мышленности. К началу 30-х 
годов в нашей стране был 
освоен серийный вьшуск 
отечественных аппаратов. 
«ЭФИЭ», «Фотокор», «ФЭД», 
«Репортер» — эти камеры 
тех лет реставрированы и 
представлены на стендах 
экспозиции. Рядом с ними — 
новейшие автоматические 
приборы, красочные слайды.

С. САХНО, 
корр. ТАСС.

Москва.

Н Ф О Р м а ц и я

Е п о р т Е Р ы  Т А С С  и А П Н  с о о Б щ а ю т

Год м е ж д у н а р о д н ы х  
действий за мир и прогресс

Интервью генерального секретаря ВФП
ПРАГА. Ньшешний год 40-летия По

беды миролюбивых сил над гитлеров
ским фашизмом необходимо сделать го
дом международньк действий за мир 
и прогресс. Народы планеты могут и 
должны внести свой вклад в дело обуз
дания гОнки вооружений и разоруже
ния, заявил в интервью газете «Праце» 
генеральный секретарь Всемирной фе
дерации профсоюзов И. Закария.

Всемирная федерация профсоюзов, 
отметил он, положительнб оценивает 
итоги недавней советско-американской 
встречи в Женеве. Эта встреча открыла 
путь к переговорам с целью выработ
ки эффективных договоренностей, на
правленных на предотвращение гонки

вооружении в космосе и ее прекраще
ние на Земле, на ограничение и сокра
щение ядерных вооружений, на укреп
ление стратегической стабильности.

ВФП и международное профсоюзное 
движение считают главной задачей со- 
^р>еменности немедленное ограничение 
гонки ядерньк вооружений, которая уг
рожает миру и потребляет колоссаль
ные средства, тормозя тем самым ггро- 
цеос экономического и социального раз
вития народов. Профсоюзы и все ми- 
рюлюбивые силы должны еще больше 
активизировать борьбу за заморажива
ние военных бюджетов и прекращение 
испытаний ядерного оружия, подчерк
нул И. Закария.

О Б  Р А Щ Е Н И Е  

К ТРУДЯЩИМСЯ
БЕРЛИН. Братский союз между СЕПГ и КПСС, между 

народами ГДР и СССР непоколебим, подчеркивается в 
опубликованном сегодня здесь обращении ЦК СЕПГ, Го
сударственного совета. Совета Министров и Националь
ного совета Национального фронта ГДР к гражданам 
республики по случаю 40-й годовщины Победы над гит
леровским фашиз.мом и освобождения немецкого народа.

Народ ГДР, указывается в документе, отмечает эту 
годовщину вместе со всеми, кто выступает за мир, вза
имопонимание между народами и- социальный прогресс. 
Советский народ и его доблестные Вооруженные Силы 
вынесли основную тяжесть борьбы с гитлеровским фа
шизмом. Победа над фашизмом стала свидетельством ис
торического превосходства социализма. Освободительная 
миссия Советского Союза открыла перед нашим народом 
возможность создания нового демократического и социа
листического общества.

Образование ГДР стало поворотным моментом в исто
рии. Наша респ5̂ лика вьшгла на мировую арену в ка
честве миролюбивого германского государства, деятель
ность которого направлена на то, чтобы с немецкой 
земли никогда больше не была рггзвязана война.

Сегодня в ГДР строится развитое социалистическое об
щество. За 40 лет существования ГДР снискала высокий 
международный авторитет благодаря своей миролюбивой 
политике и созидательному труду своих граждан. Все, 
что мы делаем, направлено на повышение благососто
яния народа. ГДР связывает нерушимая дружба с Со
ветским Союзом.

Любым утверждениям о возрождении германского рей
ха в границах 1937 года, а также требованиям пересмот
реть послевоенные политические реальности в Европе, 
‘ГДР на протяжении 40 лет всегда давала и впредь будет 
давать решительный отпор. Мирный порядок в Европе, 
безопасность и неприкосновенность границ всех госу
дарств европейского континента должны оставаться не
зыблемыми.

Сейчас, спустя четыре десятилетия после разгрома 
фашизма, мир вновь подвергается угрозе. Агрессивные 
круги империализма, прежде всего США и НАТО, дела
ют ставку на достижение военного превосходства над 
странами социализма. С помощью гонки ядерных воору
жений, политики шантажа и угроз они стремятся до
биться мирового господства.

В настоящее время необходимо объединить все силы 
для предотвращения ядерной катастрофы, для того, что
бы предотвратить зловещую гонку вооружений. Поэтому 
ГДР приветствует договоренность между СССР и США 
о проведении новых переговоров по всему комплексу 
вопросов, касающихся космических и ядерных вооружен 
ний. При этом важггое значение имеют предложения со
циалистических государств, направленные на упрочение 
мира и разрядки, предотвращение ядерной катастрофы. 
Действуя в интересах мира и внося вклад в обеспечение 
военно-стратегического равновесия, ГДР вместе со всеми 
странами социалистического содружества борется за со
хранение мира, который был достигнут столь дорогой 
ценой, говорится в обращении.

ПаКРОВНТЕЛЬСТВУЮТ
У Б Н Й 1 1 А М

САН-ФРАНЦИСКО. Аме- 
канские власти продолжа
ют оказьшать покровитель
ство гитлеровцам и их при
спешникам, скрывающимся 
в США от справедливого 
возмездия за кровавые зло
деяния в годы второй миро
вой войны. Очередное сви
детельство тому — решение 
федерального апелляцион
ного суда в Сан-Франциско, 
который выступил против 
депортации некоего Э. Лай- 
пениекса. В настоящее время 
этот фашистский прихвос
тень, принимавший непо
средственное участие в мас
совых убийствах мирных 
жителей в Латвии, прожи
вает в городе Сак-Диего 
(штат Калифорния).

Апелляционный суд обос
новал свое решение в отно
шении Лайпениекса «отсут
ствием веских доказа
тельств», хотя в его распо
ряжении имеются показания 
свидетелей, проживаюгцих в 
США и СССР. А накануне 
федер>ал1>ный судья Лос-Ан
джелеса пришел к выводу о 
невозможности высылки из 
США «по состоянию здоро
вья» А. Артуковича, палача 
югославского народа, полу
чившего прозвище «хорват
ского Гиммлера».

По признанию американ
ской печати, после разгро
ма фашистской Германии 
около десяти тысяч нацис-, 
тов и их прислужников на
шли прибежище в США. 
Принимая фашистских не
добитков, питающих лютою 
ненависть к Советскому Со
юзу, американские власти 
не опгиблись, рассчитывая 
на их услуги. В частности, 
Артукович использовался 
ЦРУ в качестве «эксперта 
по восточноевропейским 
странам». Как сообщает га
зета «Лос-Анджелес тайме», 
на американское шпионско- 
диверсионное ведомство ра- > 
ботал, по его собственному 
признанию, и Лайпениекс.

ПО П Р И М Е Р У  В А Ш И Н Г Т О Н А
ЛОНДОН. Взвинчивая по 

Примеру Вашингтона гонку 
вооружений, консервативное 
правительство Великобрита
нии активизирует подготов
ку к ведению химической 
войны. Как сообщает еже
недельник «Нью стейтсмен» 
со ссылкой на полученную 
им в высшей степени сек
ретную информацию, спе
циальный министерский ко
митет рассматривает сейчас 
вопрос о возобновлении про
изводства газов нервно-па
ралитического действия. Ре
шение о возобновлении Ан
глией производства химиче
ских вооружений «неминуе
мо», подчеркивает «Нью 
стейтсмен».

Согласно полученной жур
налом информации, первое 
заседание специального t ми
нистерского комитета состо
ялось 2 августа прошлого го
да. Этот комитет :растолько 
засекречен, что ему даже не 
.было присвоено названия 
или хотя бы номера. В него 
входят премьер - министр 
М. Тэтчер, министр обороны 
М. Хезлтайн, министр ино
странных дел Дж. Хау, дру
гие видные деятели.

На. первом заседании ко
митета, согласно сообщению 
еженедельника, было отверг
нуто предложение о том, 
чтобы Британия актинно до
бивалась новых соглашений 
по контролю над химиче
скими вооружениями. Вме
сте с тем под предлогом ми
фической «советской угрозы» 
премьер-министр, как отме
чает журнал, «с энтузиаз
мом поддержала» предложе
ние о создании Англией соб
ственных запасов газов нер
вно-паралитического дейст
вия.

В создании и накоплении 
этих запасов, судя по сооб
щению журнала, активттою 
«помощь» Лондону намерен 
оказать Вашингтон. Как 
указывает «Нью стейтсмен», 
новое английское химиче
ское оружие, по всей веро
ятности, «будет основьшать- 
ся на V американской техно
логии» производства так на
зываемых бинарных хими
ческих вооружений. Рас
сматривавшееся же на засе
дании комитета предложе
ние о том, чтобы обратить
ся к США с просьбой о по
ставке Англии американско
го химического оружия бы-

НАСЕЛЕНИЕ ПЛАНЕТЫ
НЬЮ-ЙОРК, в начале 1985 

года численность населения 
нашей планеты, согласно пред
варительным данным, превы
сила 4,8 млрд, человек. Эта 
цифра приводится в распрост
раненном в штгаЗ-квартире 
ООН докладе ее генерального 
секретаря о контроле за тен
денциями и политикой в об
ласти народонаселения.

Каи указывается в докумен
те, средний возраст жителей 
развитых стран составляет 32 
года, а Азии и Латинской Аме
рики — 21 год. Сейчас темпы 
роста населения составляют 
1,65 проц. в год. Иными сло
вами, наблюдается спад по 
сравнению с 2 проц. в год в 
1960-х годах. Однако этот спад 
неравномерен. Тан, темпы рос
та населения в Африке со
ставляют 3 проц, в Западной

Азии — 2,9 проц., в Южной 
Азии и Латинской Америке — 
соответственно 2,1 и 2,4 проц. 
К концу XX вена, как ожида
ется, численность населения 
планеты приблизится к 
6,1 млрд, человек. Из них поч
ти 80 проц. будут проживать 
в развивающихся странах.

В докладе указывается на 
тесную взаииосвясь между де
мографическими тенденциями 
и характером и темпами со
циально-экономического раз
вития. Рост населения — один 
из факторов, способству
ющих сохранению огром
ной разницы между ва
ловым внутренним продук
том на душу населения в раз
витых и .развивающихся стра
нах. В первых темпы роста 
ВВП в последние годы про
должали расти, а во многих

ло отклонено, ибо, пишет 
журнал, в Лондоне, как и в 
других столицах стран 
НАТО, опасаются . взрывов 
протестов общ«:твенности, 
подобных тем, которыми 
было встречено начало раз
вертывания в Е1вропе нового 
американского ракетно- 
ядерного оружия.

Английские средства мас
совой информации широко 
воспроизводят сообщение 
«Нью стейтсмен». Как от
метила в выпуске телено
востей Би-би-си, представи
тель министерегаа обороны 
утверждал в связи с этим, 
что политика Англии в от
ношении химических воору
жений остается неизменной, 
и что она всегда выступа
ла против производства и 
накопления таких вооруже
ний. Обозреватель Би-би-си 
подчеркнул, что, если дан
ные журнала имеют под со
бой основания, они поставят 
правительство в весьма не
удобное положение, '  по
скольку такие планы по су
ществу означают наращива
ние смертоносных вооруже
ний в тот момент, когда весь 
мир говорит о возможности 
их сокращения.

развивающихся странах на
блюдалось абсолютное сниже
ние ВВП на душу населения. 
Как подчеркивается в доку
менте, их платежный баланс 
продолжал ухудшаться, а уве
личение расходов иностранной 
валюты на погашение задол- г 
женности в условиях сокраще
ния помощи на цели развития 
усугубили их зкономическне 
трудности. Из доклада следу
ет, что кабальная зависимость 
многих молодых государств от 
ведущих стран Запада, прово
дящих политику экономическо
го империализма, является ос
новной причиной лишений на
селения развивающегося мира.

Уделом многих народов этих 
стран, подчеркивается в доку
менте, является нищета, голод, 
болезни, безработица. В то же 
время во многих странах Аф
рики население продолжает 
расти более быстро, чем про
изводство продовольствия.
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На лыжах 
через область

Хлебом-солью встрети
ли жители Белого Яра 
участников лыяшого по
хода Томск — Первомай
ское — Белый Яр, посвя
щенного 40-летию Побе
ды. Он был организован 
Ленинским райкомом осом- 
сомола, средней школой 
N° 11 г. Томска и Сибир
ским научным центром 
АМН СССР. Гости, кро
ме центра Верхнекетского 
района, побывали также в 
Ягодном и Суйге. В Бе
лоярской средней школе 
состоялся дружеский ве
чер отдыха, на который 
были приглашены вете
раны минувшей'' войны. 
Участники похода возло
жили венок к обелиску в 
честь белоярцев, павших 
в битвах с' фашизмом. 
Они дали в зале школы 
небольшой концерт. А 
З^частвовавшие в пробеге 
специалисты - врачи на
учного центра организо
вали в местной больнице 
профилактический осмотр 
ветеранов, дали консуль
тации. '

Руководили пробегом 
секретарь учительской 
комсомольской организа
ции школы № 11 Н, Л. 
Чернова и старший тре
нер ДЮСШ № 1 Ю. Г. 
Черданцев.

А. ЛАРЬКИН.

Экраны 
на фермах

в  Шегарском районе, 
как и по всей области, 
проходит в эти дни мас
совый показ фильмов на 
ж1ивотИ|Оводческую тем(а- 
тику. На тридцати семи 
фермах района регулярно 
вспыхивают в центрах 
общественно - политиче
ской работы малые эк
раны. Животноводы По
беды, Каргалы, Батката, 
Монастырки, Вознесенки 
и других сел уже позна
комились с документаль
ными лентами «Новое в 
технологии заготовки 
кормов», «Племенное де
ло — резерв повышения 
продуктивности животно
водства», «Производство 
говядины на откормоч
ных площадках» и дру
гими.

Массовый показ филь
мов «Продовольственная 
программа — в действии» 
продолжается.

Л. ПАВЛОВА.

«Время сбора 
папоротника»

в  первом номере жур
нала «Уральский следо
пыт» за 1985 год опубли
кована новая повесть то
мича Валерия Привали- 
хина «Время сбора папо
ротника». Это — детек
тив, рассказьшающий о 
работе уголовного розы
ска. В центре гтроизведе- 
ния — оперуполномочен
ный Алексей Шатохин, 
распутывающий в тайге 
сложное преступление — 
искусно организованную 
кражу мехов со склада 
заготовителей.

Время действия пове
сти — наши дни.

В. ИВАНОВ.

Спасибо,
«Рябинка»!

Три дня летала на вер
толетах по средневасю- 
Ганокому кусту буровьпс 
агитбригада Каргасокского 
районного Дома культу
ры с поэтическим име
нем «Рябинка». Самодея
тельные артисты подго
товили к поездке спе
циальную программу, по
священную труду геоло
гов и нефтяников. Им 
были адресованы песни, 
стихи, танцы, сатириче
ские миниатюры. Руково
дила поездкой Г. А. Аде- 
реева.

Вахтовики очень тепло 
приняли участников агит- 
бряггады.

Кроме бзфовых, гости 
из райцентра провели в 
Среднем Васюгане пока
зательный вечер отдыха 
и концерт «Я пешню 
вальса звук прелестный...»

Л. ПЕТРОВА.

Литературные встречи ста. 
ли доброй традицией в Бога- 
шеве. Ежегодно в гости к

сельчанам приезжают том
ские писатели и поэты, лите
раторы из других городов

страны. Организатором и 
вдохновителем этих встреч 
на протяжении многих лет 
остается заведующая биб
лиотекой ОПХ имени Б. Н. 
Сидоренко Л. Д. Гурьков- 
ская.

Недавно в переполненном 
зале богашевского клуба со
стоялся очередной поэтиче
ский вечер. На встречу с 
сельчанами пришли члены 
литературного объединения 
«Томь» и самодеятельные 
актеры народного театра 
университета. Тепло были 
встречены слушателями сти. 
хи А. Копнова, И. Киселе
вой, Ю. Федорова, А. Князе
вой, А. Панова и других. По
этические выступления орга
нически дополнялись песня
ми из спектаклей народного 
театра ТГУ в исполнении 
С, Воистинова и С. Нестеро
вой,

Сборы от литературно-му
зыкального вечера перечис

лены в фонд XII Всемирно
го фестиваля молодежи и 
студентов.

В. КАЛИНИН.
« « •

НА СНИМКАХ: свои сти
хи читает руководитель ли
тературного объединения 
«Томь»' А. Казанцев; моло
дая поэтесса А. Князева.

Фото автора.

РЕПОРТАЖ Бочк бочонк
Н Е С К О Л Ь К О  Ч А С О В  С  С О В Р Е М Е Н Н Ы М И  БОНДАРЯМ И

Многочисленное племя 
«мичуринцев» было минув
шей осенью обрадовано и 
удивлено. В хозяйственных 
магазинах областного центра 
— в том числе и самом по
пулярном «Товары для до
ма» — вовсю торговали де
фицитнейшим товаром бо
чонками под всяческие со
ленья. «Откуда завезли?» — 
был традиционный вопрос 
довольных покупателей. От
вет удивил их еще более. 
Оказалось, что «дефицит» 
ниоткуда не везли. Он свой, 
томский. И делают бочонки 
в бондарном цехе Туганско- 
го леспромхоза областного 
управления топливной про
мышленности.

■ Поселок леспромхоза рас
кинулся рядом с селом Ма
линовка — через железную 
дорогу на Кеть. В простор
ном и высоком помещении 
гулко отдаются рокот элек
тромоторов, периодически 
возникающее визжание пил.

— Здесь и рождаются на
ши бочонки, — улыбается 
директор леспромхоза Вик
тор Фомич Ковко. — И не 
только пяти десяти литровые, 
три тысячи которых мы ре
ализовали в прошлом году 
населению, но вдвое боль
шие—столитровые. У них — 
другой потребитель: коопе
рация, мясокомбинаты, пи
щевая промышленность.

Так как же все-такй рож
дается бочка? Как из от
дельных звеньев-клепки по

лучается это аккуратное пу
затое изделие?

— Заготовки, разумеется, 
прежде всего попадают в 
сушильные камеры, — рас
сказывает ' начальник цеха 
Иван Романович Мацков. — 
Там дерево — у нас это 
обьгчно осина или береза — 
выдерживается несколько 
дней, доходит до кондиции. 
Ну, а затем — на поток...

Оказывается, привычная 
«пузатость» бочонка появ
ляется еще до стадии сбор
ки: на фуганочных станках 
заготовка-плашка приобре
тает не только известный 
изгиб, точно соответствую- 
ший ее будущему месту в 
бочоночной округлости, но и 
меняет свой профиль. Стен
ки бочки у донышка и кры
шки значительно тоньше, 
чем в середине, такова тех
нологическая необходимость.

Начало сборки изделия — 
специальная сборочная фор
ма. Это круглое основание с 
пазом, по форме и диаметру 
соответствующие будущему 
бочонку, и стальные кольца, 
выполняющие на этой ста
дии роль обрз^ей. Николай 
Василенко — третий десяток 
лет в бондарном деле — сно- 
совисто «набирает» будзчцую 
бочку. Рычит мотор, и «на
бор», охваченный солидным 
тросом, соединенным с чер- 
вяной передачей, стягивает
ся, изгибаясь по привычной 
взгляду «бочоночной» фор
ме. Несколько ударов не
большой кувалдой (в бон

дарном деле пока не обхо
дится без ручного труда), 
и почти готовый бочонок — 
вот он, перед нами.

Впрочем, предстоит еще 
немало операций.

— Каждой бочке нужна 
крьшгка, — философски кон
статирует рабочий Николай 
Терехин. — Из специальных 
заготовок он набирает, скреп
ляя плашки железными 
шипами, квадратную основу . 
6удуш,ей крышки и несет ее 
на донно-вырезной станок. 
Визжит особая (круглая) 
пила — и вот она, крьппка, с 
аккуратно обточенными кра
ями, точно подогнанная под 
паз, который уже сделан по 
краю бочонка.

— Хозяйки знают, — улы
бается Нина Петровна Гуто- 
ва, инженер «Облтоппрома», 
— что соленой капусте нуж
на тяжесть, «гнет», а зна
чит, и то, на что его можно 
положить. Мы делаем и такие 
специальные вкладыши для 
бочонков, которые идут вме
сте с ними в торговую сеть. 
Так что томичкам не надо 
ломать голову. Просто и 
удобно.

...А бочонок тем време
нем продолжает свой путь 
по технологической цепочке. 
Надежда Пожарова надевает 
его на специальную сфери
ческую электропечь, в оби
ходе называемую ■ «мангал- 
кой». Там звенья-клепки 
расширяются, плотно при
жимаются друг к другу. За
тем наружная поверхность

изделия сначала вручную, а 
потом на особом станке при
обретает нарядную глад
кость. Надеваются еще два 
обруча (их делают здесь 
же Из стальной ленты на 
особом станочке), и пуза
тенькую вместительную ем
кость можно хоть На витри
ну ставить...

Впрочем, на витринах эта 
продукция не залеживается. 
В минувшем году томичи 
получили три тьгсячи бочон
ков, вдвое больше отправи
лось и в другие города. Де
сять тысяч столитровых бо
чек получили промьпплен- 
ные и заготовительные пред
приятия. 800 кубометров бо
чоночной клепки отправлено 
родственному предприятию в 
Майкоп.

И все-таки бочек не хвата
ет. Девять человек — это 
весь коллектив цеха—могли 
бы еще нарастить его мощ
ности. Но у нового бондар
ного производства есть и 
свои проблемы. Не хватает 
некоторых механизмов. Ту
го с запчастями — кое за 
чем приходилось ездить да
же в Тюмень. И... не всегда 
есть качественные заготовки. 
С этим делом, думается, мо
гут разобраться сами хозяе
ва: они же живут и рабо
тают в лесу...

..,Когда мы уезжали из 
Малиновки, у новенькой 
коробки бондарного цеха ве
село пели пилы. Значит, бу
дут заготовки. Будут и боч
ки.

В. БЕРЕЖКОВ.

ПА МЯ Т НИК И
ВОСПИТЫВАЮТ

■Состоялась отчетно-вы
борная конференция Том
ского областного отделе
ния Всероссийского об
щества охраны памятников 
истории и культуры. С 
отчетным докладом вы
ступил заместитель пред
седателя областного отде. 
ления общества Ф. И. 
Литвенко. В докладе и в 
выступлениях учасгнйков 
конференции говорилось 
о той большой работе, на
правленной на сохранение 
исторического и культур
ного наследия, которую 
проводят члены общества, 
о пропаганде памятников 
революционной, боевой и 
трудовой славы в Томске и 
районах области. Были 
отмечены отдельные недо
статки в организационно- 
массовой работе.

В постановлении кон
ференции говорится о не
обходимости шире развер
нуть в 1985 году полити
ко-воспитательную и про
пагандистскую работу по 
достойной встрече XXVII 
съезда партии, 40-летия 
Победы советского народа 
в Великой Отечественной 
войне, более целенаправ
ленное изучение и пропа
ганду памятников рево
люционного прошлого в 
связи с. 80-летием первой 
русской революции.

Состоялись выборы со
вета Томского обл.чстного 
отделения общества. Пред
седателем президиума 
совета избран первый за
меститель председателя 
облисполкома А. П. Габ- 
русенко.

Н. ФЕДОРОВА.

ИГРАЕТ КАМЕРНЫЙ 
А Н С А М Б Л Ь
На животноводческих 

(фермах Томского рай
она продолжают вы
ступать камерные ан
самбли филармонии. С 
новой программой в 
центре общественно- 
политической работы 
совхоза «Корнилов
ский» выступили квин
теты деревянных и 
медных духовых инс
трументов под руко
водством А. Дружини
на и А. Лобанова. По
том они повторили 
свое выступление на 
Михайловском молоч
нотоварном комплек
се. На комплексе сов
хоза «Батуринский» 
дал концерт струнный 
квартет под руководст
вом ' С. Зеленкина.

Л. ИЛЬИНА.

Б Е Н З И Н О В Ы Е  П У З Ы Р И

В общественной приемной

Из приговора Молчанов- 
ского районного народного 
суда ToMCKoî  области: 
«...суд призвал, виновным 
М. С. Выходцева и пригово
рил к трем годам лишения 
свободы с конфискацией 
имущества и лишением пра
ва занимать должности, свя
занные с материальной от
ветственностью, сроком на 
пять лет.

...призвал виновным Ю. Н. 
Купреева по части 2 ст. 92 
УК РСФСР и приговорил к 
исправительным работам 
сроком на два года с удер
жанием из заработка 20 про
центов ежемесячно в доход 
государства, с конфискацией 
имущества...»

Истоки этого преступления 
— бесхозяйственность. Суди
те сами. Еще 31 октября 
1983 года бухгалтер матери
альной группы Могочинско- 
го лесозавода Наталья Ула
нова обнаружила на бензо
заправочной станции излиш
ки бензина А-72 и А-76. Все
го более четырех центнеров. 
Оператор АЗС Михаил Вы
ходцев объяснил это неис
правностью бензоколонок. 
Ремонтировать колонки на 
заводе не стали, излишки 
оприходовали. Через месяц 
Уланова вновь проверила 
бензоколонки. Излишки со
ставили теперь уже свыше 
500 килограммов. Казалось 
бы, в бухгалтерии завода за
думаются всерьез. Ведь воп
росы напрашивались, как в 
хрестоматийном стихотворе
нии:

— Откуда излишки?
— От недолива, вестимо...
Но в бухгалтерии сами 

думать не привыкли. Из
лишки опять оприходовали 
и уже было поставили на 
этом точку. Но тут вмеша
лись рамщики завода. Один 
из них позвонил в милицию 
и сообщил, что заправщик 
Выходцев открыто торгует 
государственным бензином. 
В Молчановском РОВД за
интересовались. И, когда за
крутился следственный ме-

П О  М А Т Е Р И А Л А М  С У Д Е Б Н О Й  П Р А К Т И К И
ханизм, предположения под
твердились вполне.

Вот что сказал на одном 
из первых допросов Выход
цев: «...за счет неисправности 
колонок, перекачки воздуха 
и недолива у меня постоян
но были излишки бензина. 
Всегда мог на двадцатилит
ровую канистру рассчиты
вать. Ночью я уносил бен
зин домой».

Даже если поверить этим 
«скромным» признани я м 
полностью, наворован н о е 
Выходцевым с 1979 года со
ставит впечатляющую сум
му. В заводской бухгалтерии 
могут вести счет на тонны. 
Вот что значит «на две крут
ки недокрутить, на две 
винтки недовинтить» тот 
самый аппарат, который от
считывает литры, втека
ющие в бензобак государст
венного автомобиля.

И еще одна деталь. Летом 
лесовозы почти не работа
ют, а бензин вьтисывают 
сполна. Понятно, почему 
водители не тревожились, 
когда Выходцев откровенно 
недоливал баки. Никто на 
заводе бензин не считал, не 
заботился об экономии.

В условиях бесконтроль
ности и решился Выходцев 
на кражу. Знал, что в бух
галтерии все равно ничего 
не замечают. Ну, а просчи
таешься, меньше возьмешь, 
то еще и похвалят: «Какой 
у нас работник эконом
ный...»

И Выходцев развернулся. 
Одной рукой создавал из
лишки, другой — присва
ивал, раздавал другим. И 
стал человеком в Могочине 
свойским, особенно в кругу 
авто-, мото- и лодочно-ка
терных любителей.

— Не дашь ли, Миша, вед
ро бензинчику? — обратился 
как-то Владимир Анистра- 
тов.

— Заезжай, Володя.

— Выручай, Степаныч, — 
кляняил Иван Забавчик.

— Говорят, у тебя все из
лишки, — заинтересовался 
инженер Чульшекого орса 
Купреев, — Налей пару бо
чек. Все равно оприходуют, 
а я тебе деньги уплачу.

— Приезжай, Юрий Нико
лаевич, только со своей та
рой.

Широко прославился в 
районе своей «отзывчиво
стью» Выходцев. Правда, за 
счет государства... Суд под
вел итог деятельности рас- 
хиггителя. Были направлены 
представления на Могочин- 
ский лесозавод и в объеди
нение «Томлеспром».

Из представления дирек
тору Могочивского лесозаво
да: «..заправщик Быходце» 
воспользовавшись неисправ
ностью бензозаправочных ко
лонок, злоупотребив служеб
ным положением, системати
чески (с 1979 по декабрь 
1983 года) совершал хищения 
бензияа... Прошу рассмот
реть представление на соб
рании рабочих лесозавода. 
Немедленна решите вопрос о 
ремонте бензозаправочных 
колонок, введите строгий 
учет горюче-смазочных ма
териалов...»

Подобное представление 
следователь направил и на
чальнику объединения «Том
леспром».

Когда я читал официаль
ные бумаги, собранные в 
уголовном деле, возникал 
воппос. Почему бухгалтеры, 
облеченные властью и дове
рием государства, не хотят 
видеть и понимать то, что 
замечает жулик? Казалось, 
после представления на за
воде бросятся исправлять 
колонку, наведут порядок, 
организуют борьбу за эконо
мию горючего. Но...

Отвлечемся от бензина. В 
коллективе Чулымского орса 
состоялось общее собрание.

Повестка дня звучала так: 
«Обсуждение поступка инже
нера по торговому и холо
дильному оборудованию Ку
преева». Заметьте, не пра
вонарушения, а поступка...

«Поступок, — указывает 
словарь В. И. Даля, — всякое 
дельное дело или действие. 
Поступок доблестный, предо
судительный, необдуман
ный...» Вот за таким много
значительным словом спря
тали то, что на языке закона 
называется хищением госу
дарственного имущества.

Как же шло обсуждение? 
Будто хищения и не было. 
Никто не сказал осуждаю
щих слов. Зато не жалели 
ярких и теплых эпитетов: 
«Добросовестный, честный, 
хороший, отзьшчивый...» Не
правильно поступил, что ку
пил бензин. Но ни слова о 
том, что «купил» пару бо
чек, уплатив треть цены. И 
решают направить в суд... 
общественного защитника.

Не состоялся первый урок, 
который мог бы получить в 
своем коллективе Купреев. 
Кому нужно такое осуж де
ние, если оно не воспитыва
ет в .духе уважения совет
ских законов?

(Из характеристики М. С. 
Выходцева, 1950 года рожде
ния, беспартийного, русско
го, образование среднее: 
«..лс работе относится 
удовлетворительно, общест
венных поручений не имеет, 
собрания цеха не посещает. 
(Начальник цеха М. Табаран, 
вач. отдела кадров А. Мор- 
гачев)».

Окуп на слова начальник 
автогаража М. Г. Табаран. 
Характеристика Выходцева, 
проработавшего на заводе 14 
лет, содержит всего 13 слов. 
Она совершенно не отражает 
социального лица Выходце
ва. А ведь в начале следствия 
Табаран не скрывал, что Вы
ходцев злоупотребляет спир
тным. В характеристике об

этом — ни слова. Как, впро
чем, и о многом другом...

Суд в поселке Могочино 
состоялся через три месяца^ 
после того, как Выходцев и 
Купреев были пойманы с 
поличным.

— Что изменилось после 
представления милиции? — 
спросил народный судья 
В. А. Евдокимов.

— Ровным счетом ничего, 
— ответили оператор Т. М. 
Кошкина и бухгалтер Н. П. 
Уланова. — Колонки до сих 
пор не отрегулированы...

И суд был вынужден на
править свое частное опре
деление: «...в течение четы
рех лет бухгалтерия не 
проводила .ревизию движе
ния горюче-смазочных мате
риалов... Довести до сведе
ния начальника объедине
ния «Томлеспром» и дирек
тора Могочинского лесозаво
да факты безответственного 
отношения бухгалтерии заво
да к хранению, учету и от
пуску горюче-смазочных ма
териалов...»

Суд рассмотрел это бензи
новое дело, оценил дейст
вия Выходцева и Купреева, 
направил частные определе
ния. Но в объединении 
«Томлеспром» не спешат 
принимать меры. Думается, 
давно пора направить на за
вод авторитетную комис
сию, проверить, что же из
менилось после следствия и 
суда, наказать пособников 
расхитителей, навести на 
предприятии порядок.

На заседании Политбюро 
ЦК КПСС в речи при утвер
ждении плана и бюджета на 
1985 год Генеральный секре
тарь ЦК КПСС К. У. Чер
ненко обратил особое внима
ние партии на экономию 
энергии, топлива, материа
лов и сырья. Пора руководи
телям Могочинского лесоза
вода и объединения «Том
леспром» сделать выводы.

В. МАЛЬГИН, 
юрист.

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя», в кабине
те № 3, по вторникам и 
пятницам.

На следующей неделе 
прием ведут: во вторник, 15

января, с 15 до 18 часов,— 
А. М. Гладьппева, замести
тель начальника областного 
управления торговли; в 
пятницу, 18 января, с 10 
до 13 часов, — Е. П. Шиш
кина, заместитель заведу
ющего облсобесом.

БЮ РО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — не
большая облачность, без 
осадков, ветер юго-запад
ный, 5—10 метров в секун
ду, температура по области

13—18, в Томске 15—17 гра
дусов мороза.

14—15 января — облачная 
с прояснениями, местами 
слабый снег, слабая метель, 
ветер северо-западный, 7—12 
метров в секунду, темпера
тура ночью 17—23, по север
ным районам 27—32, днем 
10—15,- во второй половине 
срока 17—22 градуса моро
за.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 13 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. «Время». 8.55. «Празд
ник молодости». Документаль
ный фильм. 9.05. Концерт. 
9.30. 2-й тираж «Спортлото».
9.40. «Будильник». 10.10. «Слу- 
зку Советскому Союзу!» 11.10. 
«Здоровье». 11.55. «Утренняя 
почта». 12.40. «Сельский час».
13.40, «Музыкальный киоск». 
14.10. В. Биль-Белоцерковский. 
«■Шторм». Фильм-спектакль Го
сударственного академического 
театра имени Моссовета. 16.20. 
Мультфильмы. 1'6.50. Чемпио
нат СЙСР по фигурному ката
нию. Мужчины. Произвольная 
программа. 17.50. «Междуна
родная панорама». 18 35. «Клуб 
путешественников». 19.35. Юби
лейный вечер дважды Героя 
Социалистического Труда, лау
реата Ленинской и Государст
венной премий СССР, народной 
артистки СССР Г. С. Улановой.
21.00. «Время». 21.35. Продол
жение юбилейного вечера 
Г. С. Улановой. 22.45. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. «На зарядку стано
вись!» 8.20. Концерт. 8.35. 
«Русская речь». 9.05. Ритмиче
ская гимнастика. 9.35. Доку
ментальные фильмы «Адмирал 
Макаров», «Пятиборец». 10.10. 
Концерт. 11.05. «Мир и моло
дежь». 11.40. «Выдающиеся со
ветские музыканты — navpea- 
ты Ленинской премии». «С. С. 
Прокофьев». 12.10. «Рассказы
вают наши корреспонденты». 
1Q 40. Концерт народной ар
тистки СССР М. Биешу. 13.40. 
«Вариант «Омега». 2-я серия. 
14.50. Мультфильм. 15.00. Ку
бок мира по биатлону. Эста
фета 4X7.5 км. Мужчины. 17,00. 
«В мире животных». 18.00. 
«Диалоги». О музыке и поззии 
говорят композитор Р. Щелрин 
и позт А. Во.знесенский. 19.15. 
«Человек, Зем.ля. Вселенная».
20.00. «Спокойной ночи, малы
ши!» 20.15. Чемпионат Европы 
по конькобежному спорту. 
Женщйны. 21.00. «Врем.я». 
21.35. «Моя жена — бабушка». 
Художественный те.лефильм.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 14 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8 00. «Время». 8.55. Премьера 

художественного телефильма 
для детей «Подарок». 10,00. 
«Колокола Чили» Песни борь
бы и протеста. 10 35. «Поздняя 
встреча». Художественный те
лефильм 1.1,55. Новости.

С 12.00 до 14.15 — перерыв. 
14.15. Новости. 14.35. «Сель

ские горизонты». Кинопро
грамма. 15.35, «Творчество 
юных». 16,05. «Мамина школа».

16.35. Поет 3. Сунгатуллина
17.00, «Владислав Третьяк. Мо
нолог в зрительном зале». До
кументальный фильм. 17.20 
Встреча школьников с Героем 
Социалистического Труда, лау
реатом Ленинской премии, ви 
це-президе«том АН СССР, ака 
демиком Ю. А. Овчинниковым
18.00. «Дела и люди». 18.30 
«Будущему урожаю». Докумен 
тальный телефильм. 18,45, «Се 
годня в мире». 19,05. Чемпио 
нат СССР по фигурному ката 
нию. Танцы. Произвольный та 
нец. 20.05. «Об этом приходи 
лось молчать». 4-я серия. 21,00 
«Время»'. 21.35. Чемпионат 
СССР по фигурному катанию 
Показательные выступления
23.05. «Сегодня в мире». 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00, Утренняя гимнастика. 
8J5. «Город на реке Поел». До
кументальный фильм. 8.35,
9.35. А, С. Пушкин, «Евгений 
Онегин». 8-й класс, 9,05. «Крас
ный художник». Научно-по
пулярный фильм, 9.15. «Рус
ские народные инструменты».
10.05. «Учащимся ПТУ». «Аст-
?ономия и космонавтика». 

0.35, 11.40. «Ботаника». 6-й 
класс. 10,55. «Охотники за ла
винами». Научно-популярный 

ильм. 11.05. «Наука и жизнь». 
2.00. «Общая биология». 10-й 

класс. 12.30. «География». «Ге
ографическая оболочка земно
го шара». 13.00. «Учителю — 
урок музыки», 1-й класс, 14.00. 
«Основы Советского государст
ва и права». 8-й класс. 14.30. 
«Имел радость быть современ
ником..,». «Н. Д. Телешов». 
15.15. Новости.

С 15.20 до 18.00 — перерыв: 
18.00. Новости.

ТОМСК
18.15. «Лес рубят — щепки 

не летят». Документальный те
лефильм. 18.45. «Живет на зем
ле человек». 19.00. «День об
ласти». 19.15. «Хозяйским гла
зом». 19.40. «Альманах кино
путешествий».

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!
ТОМСК

20.15. «Культура и жизнь». 
В студии — участники творче
ского отчета Томского област
ного музыкального училища. 
20,50. «Мир народных промыс
лов». Документальный фильм. 

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. .«К 40- 

летию великой Победы». Худо
жественный фильм «Ижорский 
батальон». 23.05. Международ
ный юношеский турнир по 
футболу памяти В. А. Гранат
кина. Сборная СССР-1 — сбор
ная Франции.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Т еатр
ТЕАТР ДРААШ

13 января. «Эшелон» - 
1в-30.

ТЕАТР КУКОЛ
15 января. «Русская соль»- 

11, 14.

13 января. Вечер органной 
муэыни — 19-30.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а

13 янвЕфя. «Чучело» (две се
рии) — 15. 18,

14 января. «Блеф» 19.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
,13 января. «Первая конная»

(две серии) — 9, 13, 15-40,
18-20, 21 «Лукаш» — 11-30.

14 января. «Спартак» (две 
серии) — 8-40, 11-40, 14-50,
18 21-05.

имени М. ГОРЬКОГО
13 января. «След Сокола» —

8-35 10-30, 12-25, 14-20, 16-15
18-10, 20-25, 22. «Между нстн- 
ной и ложью». (две серии) — 
8-30, 11, 13-30. 16, 18-30, 21.
Зал кинохроники, Мультсбор- 
ник № 158 — 9. 10-15. 11-30, 
12-45, 14. «Тайна тибетской 
медицины», «Загадка руки», 
«Эликсир здоровья» — 15-15,
16- 15, 20.14 января. «Между истиной
и ложью» (две серии) — 8-30, 
11, 13-30. 16, 18-30. 21. «Кру
жевница» — 9, 10-15, 12-40,
14-30, 16-20. 18-10, 20. 21-50,
Зал кинохроники. «Человек и 
природа» — 9 10-05, 11-10,
12-15, 15-30, 16-35. 20. «Они 
были актерами» —- 13-20.

«ОКТЯБРЬ»
43 января. «Прелюдия судь

бы» — 8-40, 12-10, 14, 16,
17- 50, 19-40, 21-30. «Нам не да
но предугадать» — 9, 10-50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
22 «Приключения Буратино»— 
10-30.

14 января. «Приключение с 
большим автомобилем» — 8-50, 
12-10, 14, 16, 17-40. 19-20. 21. 
«Одна ошибка» (две серии) — 
8-40, 11-10, 13-40, 16-10, 18-40, 
21-10. «Кортик* — 10-30.

«ПИОНЕР»
13, 14 января. «Осенний по

дарок фей» —.9, 11. 13. «Три 
золотых волоска» — 16-40,
18- 20. «Завещание профессора 
Доуэля» — 20, 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
13 января. «Месть и закон»

(две серии) — 9. 11-30, 14,

16-30, 19, 21-20. «Любовь и го
луби» — 9. 11. 13, 15, 17. 19.
21.

14 января. «Месть и закон»
(две серии) — 9, 11-30, 14,
16-30; 19, 21-20. «Конец агента»
— 9, 10-40, 12-20, 16, 17-40,
19-20, 21. Мультсборник «Ну,
погоди!» — 14.

«СИБИРЯК»
13 января. «Новые приключе

ния неуловимых» — 9-20. «Лю
бовный недуг» (две серии) — 
11, 13-30, 16, 18-30, 21.

■14 января. Мультсборник
№ 124 — 9-20. «Отверженные» 
(две серии) — 11, 13-30, 16,
18-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

13 января. Мультсборник
№ 148 — 13, 15. «Блеф» — 17, 
19, 21. Концертный зал. «И по
вторится все» — 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАББЛЬ»

13 января. «В тридевятом 
царстве» — 13. «Золотой зуб»
— 18, 18.

Сов е т с к и й  р а й к о м  
ДОСААФ предводит НАБОР 
НА КУРСЫ, водителей ка
тегории «В» по адресу: 
г. Томск, пер. Нахановича, 
8, каб. 10 (с 9 до 17 часов). 
При себе иметь паспорт, 
3 (|ютокарточки размером 
3,5 X 4.5 см. Справки по тел. 
2-52-71.

ВНИМАНИЮ САДОВОДОВ 
объедивенного садоводческо
го товарищества «Кедр», 
расположенного в Заварзине!

Просим всех членов това
рищества до 1 апреля лич
но представить в правление 
паспорт или удостоверение 
личности и членскую книж
ку; уплатить взносы, стра
ховку, за электроэнергию, 
технический паспорт.

Обращаться с 17 до 20 ча
сов по адресу: г. Томск, 
ул. Загорная, 21, мехлесхоз, 
к Кузьминой.

Члены, не представившие 
документы и не уплатив
шие взносы, будут рассма
триваться как нарушители 
статьи 13 устава товарище
ства.

Администрация, партий
ный, профсоюзный комите
ты Томского электротехни
ческого завода выражают 
соболезнование заместите
лю начальника отдела В. А. 
Астапенко по поводу смер
ти матери

АСТАПЕНКО 
Антонины Васильевны.
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